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УКАЗ

Президиума Верховною Совета СССР 
О С О ЗЫ В Е  ВЕРХ О В Н О ГО  С О В ЕТА  СССР

Президиум Верховного Совета СССР на осяованин 
статьи 55 Конституции СССР постановляет: 

созвать первую сессию Верховного Совета Союза Со
ветских Социалистииескях Ресяублик восьмого созьгеа 14 
июля 1970 года в гор, Москве.

Председатель Презнднувіа Верховного Совета СССРн. п о д г о р н ы й .
Секретарь Президиума Всяіховного Совета СССР

М. ГЕОРГАДЗЕ.
Москва, Крешп». 
19 нюня 1970 г.

R совеіцанию 
министров 
иностранных дел 
государств— участников 
Варшавского Договора

21 — 22 июня в Будапеште 
состоится совещание мини
стров иностранных дел го
сударств—участников Вар
шавского Договора для об- 
сзпкдетия актуальных про
блем, связанных с подготов
кой общеевропейскмю сове
щания по вопросам безопао- 
ности\ и сотрудничества в Ев
ропе,

С о о б щ е н и е  Т А С С

Длительный космический
полет успешно завершен
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19 июня 1970 года, в 14 часов S9 минут московского време
ни после выполнения программы длительного полета по око
лоземной орбите космический корабль «Союз-9» приземлил
ся в заданном районе территории Советского Союза в 75 ки
лометрах западнее города Караганда.

Космонавты товарищи Николаев Андриян Григорьевич и Се
вастьянов Виталий Иванович после приземления чувствуют се
бя хорошо.

Для осуществления спуска на Землю в расчетное время бы
ли произведены ориентация корабля и включение тормозной 
двигательной установки.

По окончании работы двигательной установки произошло 
разделение отсеков корабля, и спускаемый аппарат с экипа
жем вышел на траекторию попета к Земле, Попет спускаемо
го аппарата проходил по траектории управляемого спуска с 
использованием аэродинамического качества. После тормо
жения в атмосфере была введена в действие парашютная си
стема. Двигатели мягкой посадки- обеспечили плавное при
земление спускаемого аппарата.

На месте приземления космонавтов А. Г. Николаева и В. 
Севастьянова тепло встретили представители группы поиска, 
спортивные комиссары, друзья и журналисты.

Проведенное на месте встречи оперативное медицинское 
обследование экипажа показало, что космонавты хорошо пе
ренесли длительный космический полет.

Длительный орбитальный попет к осм ического корабля «СО- 
ю з-9» заверш ен .

Экипаж в составе Героя Советского Союза, 
навта СССР полковника Николаева А. Г. и кандидата іехни 
ских наук Севастьянова В. И. полностью выполнил чамечеи- 
ную программу научно технических и медико-биологических 
исследований.

УЧЕНЫМ,  КОНСТРУКТОРАМ, ИНЖЕНЕРАМ, 
ТЕХНИКАМ И РАБОЧИМ, ВСЕМ КОЛЛЕКТИВАМ И 
ОРГАНИЗАЦИЯМ, УЧАСТВОВАВШИМ В ПОДГО
ТОВКЕ И УСПЕШНОМ ОСУЩЕСТВЛЕНИИ 
ДЛИТЕЛЬНОГО ПОЛЕТА КОСМИЧЕСКОГО 

К О Р А Б Л Я  « С О Ю З - 9 »
Советским космонавтам товарищам 
НИКОЛАЕВУ Андрияну Григорьевичу и
СЕВАСТЬЯНОВУ Виталию Ивановичу

Дорогие товарищи!
Нынепший юбилейный ленинский год ознаменовался 

новым значительным достижмшем советской космонавти
ки. Успешно завершен восецшадцатисуточный орбиталь
ный полет космического корабля «Союз-9». Отважные со
ветские космонавты товарищи Николаев А. Г. и Сева- 
стьянсж В. И. совершили самый продолжительный полет в 
космосе и выполнили большой объем научно-технических 
исследований и эксперимеятов. В ходе полета аппаратура 
и системы космического корабля работали надежно, что 
обеспечило безупречное осуществление всего полетного за
дания.

Сделав новый шаг в космонавтике, знаменующий со
бой начало продолжительных пилотируемых полетов в 
космическом пространстве. Полученные в ходе исследова
ний ценные медико-биологические данные о влиянии на 
организм и работоспособность человека факторов много
дневного космического полетр, длительная и всесторонняя 
проверка технических систем, корабля и наземных средств 
обеспечения, осуществление ршрокой программы научных 
и народнохозяйственных исследований н наблюдений да- 

'ют необходимей практический материал, который будет 
П0.Т0ЖСН в основу будущих космических полетов, прибли
зят время создания постоянно действующих орбитальных 
станцвй.

Центральный Комитет Коммунвстической партии Со
ветского Союза, Президиум Перх«»ного Совета СССР и 
Совет Министров СССР сердечно поздравляют вас, доро
гие товарищи Андриян Григорьевич Николаев и Виталий 
Иванович Севастьянов, с вьтолненнем трудного и ответ
ственного задания и успешным завершением космического 
полета.

Поздравляем всех ученых, кішструкторов, ияженеров, 
техников и рабочих, все коллективы и организации, уча
ствовавшие в подготовке, запуске в успешном осуществле- 
яня длительного орбитального полета пилотируемого ко
рабля «Союз-9».

Желаем вам, дорогие товарищиГ дальнейших успехов в 
вашей замечательной работе. Пусть эти успехи принесут 
новую славу нашей великой социалистической Родине в 
послужат благородному делу изучения и освоения челове
ком Вселенной.
ц е н т р а л ь н ы й
КОМИТЕТ КПСС

ПРЕЗИДИУМ 
ВЕРХОВНОГО 

СОВЕТА СССР

СОВЕТ
МИНИСТРОВ

СССР

Заявление экипажа корабля 
«Союз-9» на месте приземления

ЦЕНТРАЛЬНОМУ КОМИТЕТУ КПСС 
ПРЕЗИДИУМУ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР 

СОВЕТУ МИНИСТРОВ СССР
Докладываем, что сегодня, 19 июня 1970 года, после 

пйлн^о выполнения програ.ммы космический, корабль 
•«Союз-9» совершил посадку в заданном районе Советско
го Союза, Экипаж космического корабля «Союз-9» нахо
дился в орбитальном полете вокруг Земли 18 суток.

За время полета выполнена сложная программа научно- 
технических экспериментов, проведен комплекс медико- 
биологических исследований, испытаны новая аппаратура 
и агрегаты в длительном космическом полете. Все систе
мы, корабля работали нормально.

Горячо благодарим ЦК КПСС, Президиум Верховного 
Совета СССР и Советское правительство за оказанное 
нам большое доверие по осуществлению длительного по
лета.

Чувствуем себя хорошо, готовы к выполнению новых 
заданий.

Командир корабля «Союз-9*, 
по.тиовннк А, Г. НИКОЛАЕВ, 

борт-инженер корабля «Союз-В*, 
каядидат технических наук В. И. СЕВАСТЬЯНОВ.

М О ЛОДЦЫ , ВАСЮ ГАНЦЫ!
СРЕДНИЙ ВАСЮГАН.

Хорошо работает в июне 
коллектив нефтеразведочной 
экспедиции. Месячное зада
ние — пробурить 3,300 мет
ров. К 17 июня бригады 
прошли 1.728 метров. Есть 
все основания думать, что 
июньский план будет выпо.л- 
нен. Впереди идет бригада 
М. Нурлыгаянова. Сейчас 
она трудится на буровой

Р-420 Останкинской площа
ди. Здесь глубокая скважина 
— 2.700 метров. Бригада 
при.меняет скоростные, мето
ды бурения и работает с опе
режением графика. В середи
не июня буровики перешаг
нули выработку, достигну
тую ими за шесть месяцев 
прошлого года.

Другая бригада под руко
водством В. Козлова закан

чивает скважину Р-261 на 
Колотушкой площади. В бли
жайшее время эта бригада 
переходит на Пионерскую 
площадь, которая, как пред
сказывают геологи, перспек
тивна. Можно надеяться, что 
недавно открытое Мирное 
газовое месторождение не 
окажется последним в этом 
году. Проходка в целом по 
экспедиции с начала года до

стигла 17 июня почти 14.400 
метров.

В. АНТОНОВ.
Это сообщение из Средне

го' Васюгана тем более при
ятно, что в первой половине 
нюня дела буровиков Том
ского геологического управ
ления шли очень плохо. Ме
сячный план — 11.000 мет
ров плюс 680 метров майско
го . долга. К 17 нюня все

•  ГОРЯЧИЕ БУДНИ 
НЕФТЕРАЗВЕДЧИКОВ.

•  ГРУЗЫ НА 9ЕВЕР — 
С ОПЕРЕЖЕНИЕМ ГРА
ФИКА.

•  6 ЛЕСПРОМХОЗОВ
Р.4.БОТАЮТ В СЧЕТ ИЮ 
ЛЯ.

П Я Т И Л Е Т К У — Д О С Р О Ч Н О !

ТРУДОВОЙ 
НЕДЕЛИ

В самом
начале
трассы

Ж А 1 Р І С О
JB  Л М С О С Ш І С А Х

f
ПЕРВОМАЙСКОЕ. Уже

неделю лесозаготовители. 
Комсо.мольского леспромхо
за работают в счет июля. 
19 комплексных, бригад со
ревнуются за достойное за
вершение последнего года 
пятилетки. В лесосеках жар
ко от хорошего трудового со
перничества. С начала года 
почти все бригады имеют 
сотни кубометров заготов
ленной сверх задания древе
сины. Свыше 1.000 сверх
плановых кубометров древе
сины у лесорубов из бригад

С, Г.туздова, В. Щербенко, 
3, Шайхутдинова и Ы. Коче- 
ры'гина. Ладятся дела не 
только в лесосеках. На ниж
нем складе леспромхоза с 
подъемом трудятся бригады 
раскряжевщиков В. Ушако
ва, С. Рябцева и И..Слезко. 
У каждой из них к. 1-7 нюня 
насчитывалось по 3.000 ку
бометров древегины, разде
ланной сверх задания. Ле
нинская трудовая вахта про
должается,

Ю. КРАВАЛИС.

ТОМСК. Как сообщил на
чальник планового отдела 
комбината «Томлес» Э. Ка- 
ічинский, полугодовой план 
по вывозке деловой древеси
ны вьтолнйли также коллек
тивы Каіайгинского. Пара- 
бельского, Чаннского. Ти.чн- 
рязевского и Ергайского лес
промхозов. Однако в целом 
по комбинату «Томлес» на
блюдается двухдневное от
ставание от июньского гра
фика. Оно возникло потому, 
что работники Аснновского, 
•Аргат-Юльского. Орехов
ского и Уткинского леспром- 
' хозов не справляются со сво
ими заданиями. доп.ѵскаіот 
простои техники и потери 
рабочего времени. В остав
шиеся до конца июня дни не
обходимо наверстать упу
щенное.

В СЧЕТ ВТОРОГО ПОЛУГОДИЯ
Успешно трудятся в этом году животноводы Каргасов- 

скбго района. Досрочно выполнив, полугодовой план про
дажи молока, они к 15 июня уже доставили на приемные 
пункты свьппе 500 тонн в счет второго полугодия.

Уве.чичнлась продажа молока и в Первомайском' рай
оне. Здесь к 15 нюня на приемные пункты его поступило 
на 196 тонн больше,-чем к этому же времени в.прошлом 
годѵ,

С. ЛАРЙНА.

ЛЮБИН РЕКОРД
.Хорошее настроение у доярки колхоза имени Калинина 

Вакчарского района комсомолки Любы Лужиной. На этой 
неделе суточные надои молока от каждой коровы ее грзгп- 
пы достигли четырнадцати килограммов. Бюро райкома 
комсомола присудило ей первое место в соревновании 
молодых доярок района.

. И. ЕВСЕЕВА.

С Н Е Б А -Н А  СОРНЯКИ
в этом году е самолетов предстоит обработать ядохимика

тами 57 тысяч гектаров. А пока ніэ зеленой лашне работают 
тракторы с опрыскивателями.

В Асиновском районе начали борьбу с сорняками механи
заторы колхоза имени Ленина. Первые 25 гектаров льна и 15 
гектаров семенников многолетних трав здесь прополоты Ядо
химикатами. В четверг вывели на поля новые высокопроизво
дительные опрыскиватели ОВТ-1 механизаторы совхоза «Ше- 
гарский» Шегарского района.

Т. АЛЕКСЕЕВА.

•Сельхозтехника!

Н О В А Я  М О Д Е Л Ь

Пошла новая модель.

резиновых сапожек была 
запущена на конвейер .месяц 
назад. Фигурный бордюр, 
задник новой конструкции, 
резина улучшенной рецепту
ры придали сапожкам наряд
ный и привлекательный вид. 
Новый вид продукции на за
воде резиновой обуви осваи
вали лучшие бригады, кото
рыми руководят В. Токаре
ва и Н. Скрипченко. На са
мые трудные операции были 
поставлены опытные — с 
двадцатйлетним стажем — 
работницы А. Каімарнцина, 
Т. Дегтярева. Г. Ажермаче- 
ва. Сейчас каждая бригада 
выпускает за смену по 1.300 
пар этих сапожек.

К концу минувшей недели 
с конвейера сошла 75-тысяч
ная пара сапожек новой мо
дели. На заводе готовятся к 
выпуску еще одного фасона 
резиновой обуви.

М. ЕВДОКИМОВ.

В минувший четверг от при
чала Томской .пристани ото- 
ш.іа баржа, груженная маши
нами и оборудованием для сов
хозов Парабельского . района. 
С базы областного объедине
ния ^Сельхозтехника» пара- 
бел ьским совхоза.ч отправле
но свыше семидесяти трактор
ных косилок, S стогометателей, 
18 тракторных прицепов, 4 ко
лесных трактора а другая тех
ника. '

За несколько дней до этого 
баржа с ана.тогичным грузом 
птправ.іена в Ко.таиіеео. Сов
хозы Колпашевского района 
получат II колесных тракто
ров, четыре роторных косилки- 
измельчителя и много других 
машин.

Вчера у причала пристани 
грузилась очередная . баржа с 
машинами и- оборудованием 
для совхозов Александровско
го района.

Все необходимое для пред
стоящей заготовки кормов хо
зяйства северных районов по- 
.■гучат в срок.

В. ПУТИНЦЕВА.

Облпотребсоюз
Еще одно приятное событие- 

этой недели: облпотребсоюз
выполнил полугодовой план 
завоза продуктов и промыш- 
.генных товаров в северные 
районы нашей области. На 15 
июня есть 58 процентов годо
вого плана! Всего в '9 северных 
районов отправлено грузов на

!9 миллионов рублей. В част
ности, полностью удовлетворе
ны за,чвки на масло, жиры, 
кондитерские и макаронные 
изделия, а также на ткани, те
левизоры, радиоприемники, ра
диопроигрыватели, стираль
ные машины и холоди-іьники. 
В оставшиеся до конца месяца 
дни будет выполнен по.гуго- 
довой план завоза трикотажа 
и швейных изделий, обуви. 
Труженикам севера отправле
но 349 мотоциклов, 25 чЗапо- 
рожцев», 18 г Москвичей»: 

Сегодня, несмотря на вос
кресный день, П0.ШЫМ х о д о м  
идут погрузочно-разгрузоч
ные работы на причалах, спе
шат с товарами потребитель
ской кооперации лихтеры. Дел 
до закрытая навигации еще 
много...

М. ВЛАДИМИРОВ.

СЕМЬ
ГОДОВЫХ
НОРМ

«РЫБАКА
МОЛЧАНОВО. В нача

ле года коллектив мест
ного рыбозавода обязал
ся закончить пятилетямй 
план к 1 декабря. На 
днях в отчете предприя
тия появилась цифра — 
15.000. Столько центне
ров рыбы добыли ры
баки с начала пятилетки. 
Для ее завершения нуж
но выловить еще 1.100 
центнеров рыбы. Работ
ники завода уверены, 
что свое обязательство 
выполнят. Особая удача 
выпала на долю рыбака 
Ф. Волкова. К середине 
июня он выполнил 7 го
довых нор/м. Такова 
личная пятилетка пере
дового рыбака.

В. МАЙКОВ.

Д В Е  М А Ш . И Н Ы
д а .

для скрутки токопроводящих жил кабеля получил завод 
«Томкабель» на этой неделе из Венгрия. Скорость этих 
агрегатов почти вдвое вьшіе прежних. В ближайшее время 
предприятие получит десять таких скоростных машин от 
венгерских друзей.

Н. ПАХРАЕВ.

. I

Погрузка тракторов-болотоходов для нефтеразведчивов Васюганья в Тошскоя речном порту.

ВСЕ, ЧТО ЗАПЛАНИРОВАНО НА ИЮНЬ, БУДЕТ ВЫПОЛНЕІ
ТАК ЗАВЕРИЛИ НАШЕГО КОРРЕСПОНДЕНТА В СУ-1 ТРЕСТА «ТОМСКПРОМСТРОЙ»

Коллектив СУ-1 треста 
«Томскпромстрой» строит 
многие крупные объекты з 
Томске и за его пределами. 
20 различных сооружений 
должны сдать в этом году 
бригады управления,- Одн.ч 
нз лучших бригад под руко
водством Владимира Иль

ченко трудится на Томском 
холодильнике, который смо
жет вместить е себя два 
тяжеловесных железнодо
рожных эшелона мяса и ры
бы, 140 —150 процентов — 
такова ежедневная выработ
ка в передовой бригаде. Ее 
цель^.закоичить все работы 
не в сентябре, как намечено

графико.м, а ко Дню строи
теля, 9 августа.

Другая бригада этого уп
равления, которой руководит 
Евгений Куршаков, на этой 
неделе заканчивала монтаж 
корпуса первого .коровника 
на Карбышевском животно
водческом комплексе в Том
ском районе. Начались пла

нировка территории, заклад
ка фундаментных опор на 
втором коровнике и бурение 
скважины. Срок окончания 
строительства комплекса — 
1 октября. Сформирована 
специальная студенческая 
бригада. В ближайшее время 
она присоединится к брига
де. Е. Куршакова.

Последние строительно
монтажные работы идут сей
час в будущем цехе мозаич
ных плит ОПСМ. Здесь тру
дятся работники СУ-1 и суб
подрядной организации — 
управления «Нефтехиммон- 
таж». Цех козаичных плит 
должен вступить в строй в 
первых числах июля.

«Все, что запланировано 
на нюнь, — говорят в конто
ре СУ-1,-т-будет выполнено». 
Иначе и быть не может, ведь 
кол.лектив управления — 
инициатор продолжения ле
нинской вахты среди строи
тельных организаций города.

В. АЛЕКСАНДРОВ.

четыре экспедиции управле
ния пробурили 3.300 метров. 
Всего. Половина приходится 
на долю васюганцев. По раз
личным причинам отстают 
Западная, Каргасокская и 
Александровская экспедн- 
цив. В такой ситуации мож
но только сказать: «Молод
цы, васюганцы, так цер- 
жать!».

АЛЕКСАНДРОВСКОЕ. 
На окраине села стро
ится городок строите
лей нефтепровода.
Здесь будут столовая,

Р пекарня, баня, овоще
хранилище, жилые до
ма. Тут же накапливает
ся техника; трубоуклад
чики, тракторы, свароч
ные агрегаты, изолиро
вочные машины. На 
этой неделе продолжал
ся подвоз мастики, не
обходимой для изоля
ции труб нефтепровода 
Александровское — Ан
жеро-Судженск. Мехко
лонна, проложившая 
сотни километров тру
бопроводов на Тюмеи- 
щине, сейчас строит мо
сты и подъездные пути 
к трассе. На самой же 
трассе начата чистовая 
расчистка. Каждое ут
ро от палаток городка 
уходят машины с меха
низаторами. Среди них 
немало опытных строи
телей. Так, К. Малахов и 
И. Федосеев строят уже 
третий нефтепровод.

П. БАБИЧ.

н
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ В  21 нюня 1970 roga;

X  П Л Е Н У М  О Б Л А С Т Н О Г О  К О М И Т Е Т А  К П С С

У Л У Ч Ш А Т Ь  Р А Б О Т У  П А Р ТИ Й Н Ы Х  О Р ГА Н И З А Ц И И  Т Р А Н С П О Р Т А
19 июня в Тймске состо

ялся X пленум обкома 
КПСС, который обсудил во
прос чО состоянии и мерах 
улучшения работы партий
ных мганизаций транспор
та». Докладчик, секретарь 
обкома КПСС тов. Бортни
ков А . И., сказал;

—- Советский народ вме
сте с трудящимися братских 
стран социализма, все про
грессивное человечество зем
ли недавно торжественно 
отметили великую дату века
— 100-летие со дня рожде
ния В. И. Ленина. Ленин
ский юбилей вызвал в наро
де Огромный энтузиазм, при
лив новых творческих сил.

Важнейшим событием в 
преддверии ленинского Юби
лея для нашей партии и 
страны явился декабрьский 
(1969 г.) Пленум ЦК КПСС. 
Пленум ЦК рассмотрел са
мые актуальные вопросы 
развития народного хозяйст
ва страны. Мы вступили в 
такой этап развития, указы
валось на декабрьском Пле
нуме ЦК, который уже на 
позволяет работать по-старо
му, требует новых методов 
и решений. На первый план 
в народном хозяйстве, в уп
равлении теперь выдвигают
ся качественные факторы 
эАономического роста, зада
ча решительного повышения 
эффективности обществен
ного производства, интенси
фикации экономики.

Постановление Ц К  КПСС 
и Совета Министров СССР 
от 11 декабря' 1969 г. •«О 
мерах по ускоренному раз
витию нефтедобывающей 
промышленности в Западной 
Сибири» является ярким 
примером вовлечения в хо
зяйственный оборот круп
ных природных богатств в 
кратчайшие сроки. Создание 
в Западной Сибири крупной 
нефтяной базы приведет к 
дальнейшеліу росту энерге
тического богатства страны, 
развитию химических отрас
лей промышленности, укре
плению и повышению эко
номической эффективности 
народного хозяйства. Глав
ная задача сегодня — воз
главить глубокий поиск ре
зервов. более совершенных 
методов решения конкретных 
хозяйственных проблем, под
нять на новую ступень ак
тивность трудящихся в борь
бе за выпо.лнение задач, 
стоящі- < перед областной
— ■ « организацией.

F- ' . пенни приргдгтых бо
гах с із  За.іадіюй СиСирн от
водится значительное место 
и Томской области. Пленум 
обкома партии в марте с. г. 
обсудил постановление ЦК 
КПСС и Совета Министров 
СССР, определил первооче
редные задачи партийных, 
советских, хозяйственных, 
профсоюзных и комсомоль
ских организаций области.

Крупнейшей стройкой 
1970— 1971 гг. является со
оружение нефтепровода 
Александровское — Томск
— Анжеро-Судженск длиной 
850 километров, по мощно
сти которому нет равных в 
стране.

Задачи, вытекающие из 
постановления Ц К КПСС н 
Совета Министров СССР по 
ускоренному освоению неф
тяных и газовых месторож
дений области невозможно 
решить без комплексного 
развития трубопроводного, 
речного, авиационного, авто
мобильного, железнодорож
ного транспорта и быстрых 
темпов дорожного строи
тельства.

Коллективы транспорт
ных предприятий области 
йод РУКОВОДСТВО.М партий
ных организаций проделали 
значительную работу по ис
пользованию резервов про
изводства, обеспечению пере
возок Грузов народного хо
зяйства, улучшению обслу
живания пассажиров.

В текущем пятилетии 
объем перевозки грузов вы
рос на 32 процента и достиг 
Общего объема 55 миллио
нов тонн в год. Значительно 
укреплена материально-тех
ническая база транспорта. 
За четыре года пятилетки 
на развитие транспорта зат
рачено 77 миллионов руб
лей. В г. Томске введен в 
эксплуатацию новый аэро
вокзал, электрифицирован 
железнодорожный участок 
Тайга — Томск, завершает
ся строительство железной 
дороги Асино — Белый Яр. 
Томского речного порта, на
чато сооружение моста че
рез р. Томь, строятся авто
мобильные дороги. Парк 
транспортных предприятий 
пополнился новыми автомо
билями, вертолетами, элек
тровозами, речными судами. 
В областном центре проло
жены троллейбусные линии 
протяженностью 52 километ
ра, построено троллейбусное 
депо.

Первичные партийные ■ ор- 
гахтзацин транспорта нако
пили положительный опыт 
в организационно-партийной' 
и массово-политической ра
боте, в организации социали
стического соревнования в 
честь ленинского юбилея, со
вершенствуют партийный 
контроль за іхозяаственной 
деятельностью. Коллективы 
Самусьской ремонтно-эке- 
плуаіационной базы, перво
го аассаятрекото автотрано

портного предприятия г. Том
ска, КОЛпашевского авиапор
та достигли высоких резуль
татов в социалистическом 
соревновании за достойную 
встречу 100-летия со дня 
рождения В. И. Ленина.

Вместе с тем в работе 
транспортных предприятий и 
их первичных партийных 
организаций имеются серьез
ные недостатки и упущения. 
Все еще очень низкой ос
тается эффективность ис
пользования транспортных 
средств. Так, в областном ав
тотранспортном управлении 
(начальник т. Верещак 
В. А.) коэффициент исполь
зования автомобилей в 
1969 г. составил 0,495; гру
зовые автомобили работают, 
как правило, в одну смену, 
допускаются большие про
стои и порожние пробеги. На 
низком уровне ведется тех
ническое обслуживание и 
ремонт автомобилей. Коли
чество неисправных грузо
вых автомобилей достигает 
25 процентов списочного со
става парна.

Аналогичные недостатки 
имеют место в использова
нии автотранспорта в уп
равлениях строительства (на
чальник т. Чеботаев А. А.), 
-гХиійстрой» (начальник тов. 
Пронягйв П. Г.), сельского 
хозяйства (начальник т. Ли- 
ба И. Г.), объединения 
«Сельхозтехника» (председа
тель т. Меерченко Ю. П.). 
на предприятиях комбината 
«Томлес» (начальник т. Иль
ницкий Л. С.), в управления 
коммунального хозяйства 
(начальник т. Шумилин 
И. М.). Растет число ведом
ственных мелких, нерента
бельных автомобильных хо
зяйств.

На железнодорожном и 
речном транспорте допуска
ются большие простои ваго
нов и судов на станциях и 
пристанях под грузовыми 
операциями. Многие пред
приятия смирились с предъ- 
являе.мыми им штрафами за 
простой вагонов и. судов и 
из года в год срывают вы
полнение мероприятий по 
механизации погрузо-раз- 
грузочных работ. К  таким 
предприятиям относятся под
шипниковый завод (директор 
т. Ткаченко В. И.), «Томка- 
бель» (Директор т. Лычагин 
В. В.), геологическое управ
ление (начальник т. Иванов 
И. А.}, объединение пред
приятий строительных ма
териалов (директор т. Ка
лугин Е. А.), Томский лесо
перевалочный комбинат (ди
ректор т. Иванов И. Н,). На 
подъездных путях многих 
предприятий, на причалах и 
пристанях погрузо-разгру- 
зочвые работы ведутся в ос
новном вручную, в том чис
ле погрузка и выгрузка 
и таких массовых грузов, 
как цемент, уголь, щебень, 
кирпич. Вагоны подчас вы
ходят из строя из-за грубых 
нарушений правил погрузки 
и выгрузки.

Руководители ряда пред
приятий не проявляют долж
ной заботы об укреплений 
транспортных цехов кадрами 
и техникой. Серьезно отста
ет строительство нижних 
складов древесины на желез
ной дороге Асино — Белый 
Яр. сооружение которой 
подходит к концу.

Предприятия речного 
транспорта в 1969 г. не вы
полнили показателей ис
пользования флота, допі'ска- 
ли аварии. Выли случаи, 
когда суда с рейсов, вслед
ствие низкого качества ре
монта, возвращались в ре- 
монтио - эксплуатационные 
базы.

В Томском и Колпашев- 
ском авиапортах часты про
стои авиационной техники 
из-за отсутствия запасных 
частей и низкой организация 
Летной работы.  ̂ Аэродро.ч- 
ные службы местных воз
душных линий слабо осна
щены современным оборудо
ванием й приборами, что 
ограничивает возможности 
самолето-вертолетного парка.

Многие автомобильные до
роги содержатся в неудов
летворительном состоянии. 
Дорожно - эксплуатационные 
и дорожно-строительные ор
ганизации маломощны, сла
бо укомплектованы рабочи
ми кадрами.

Серьезные упущения име
ют место в организации пас
сажирских перевозок. Мно
гие вокзалы, пристани, поез
да. теплоходы находятся в 
антисанитарном состоянии, в 
них не создано условий для 
культурного отдыха, пита
ния, не организована прода
жа газет, журналов.

Развитие материальной 
базы транспортных пред
приятий отстает от возра-' 
стающих объемов перевозок 
грузов н пассажиров, а ее 
техническое состояние не от
вечает современным требова
ниям. Между тем предприя
тия транспорта и строитель
ные организации низкими 
темпами ведут сооружение 
портов, вокзалов, дорог и 
ремонтных баз.

Трест «Томсктрансстрой» 
(управляющий т. Швечков 
Г. М.) не выполняет в уста
новленные сроки объемы ра
бот по объектам Томского 
речного порта, Самусьской я 
Морякйвской ремонтно-экс- 
плуатацконньос баз, по тра.м- 
вайноіку депо в Гл Томске,

строительству жилья и объ
ектов культурно-бытового 
назначения. Недопустимо 
медленно сооружаются авто- 
гараж и автовокзал в г. Том
ске трестом «Томекпром- 
строй» (управляющий т. Ел- 
фимов В. Н.) и стронтель- 
ны.м управлением ГРЭС-ІІ 
(начальник т. Митрошин 
Б. П.).

Партийные организации 
предприятий транспорта не
достаточно используют пре
доставленное им Уставом 
КПСС право контроля дея
тельности администрации, 
с.табо воспитывают кадры в 
духе высокой ответственно
сти за порученное дело, не- 
примирн.чого отношения к 
бесхозяйственности, расхля
банности, пьянству,, наруше
ниям трудовой и государст
венной дисциплины. Среди 
шоферов, С5'доводителей, ма
шинистов. летчиков недоста
точно ведется работа, свя
занная с безопасностью дви
жения. Профсоюзные орга
низации слабо привлекают 
рабочих и специалистов к 
управ.лению делами пред
приятий, производственные 
совещания не оказывают 
должного влияния на исполь
зование резервов производ
ства, на создание условий 
для высокопроизводительно
го труда. В этом деле при
нижена роль цеховых пар
тийных организаций и пар- 
тийны.х групп.

В некоторых партийных 
организациях проявляется 
недооценка идейно-воспита
тельной работы в ко.тлектй- 
вах. отдельные хозяйствен
ные руководители редко вы
ступают перед рабочими с 
политическими информация
ми, беседами и докладами.

Томский и Колпашевский 
горкомы и горисполкомы, 
райкомы партии и райиспол
комы глубоко не вникают в 
деятельность первичных пар
тийных организаций, слабо 
помогают вскрывать и устра
нять причины, метающие 
высокопроизводитель н о м у  
использованию транспортных 
средств, не проявляют на
стойчивости по укреплению 
технической базы транспорт
ных предприятий, повыше
нию квалификации кадров, 
мало заботятся об улучше
нии бытовых условий работ
ников транспорта.

Задача горкомов, райко
мов партии, горрайиспол.чо- 
мов, первичных партийных 
Организаций и хозяйствен- 
нь!Х руководителей транс
портных предприятий —' по
высить .уровень организа
торской; и іго.титической 
работы, развивать все по- 
ложите.тьное, что накоп
лено партийны.чн, проф- 
союзны.ми и комсомоль- 
скй.ми организациями в пе
риод подготовки и проведе
ния 100-летия со дня рожде
ния В. И. Ленина и выборов 
в Верховный Совет СССР.

В предвыборных выступ
лениях руководителей пар
тии и правительства раскры
ты перспективы развития 
народного хозяйства страны. 
XX IV  съезд КПСС, который 
состоится в нынешнем году, 
утвердит основные направ-іе- 
ния и показатели. п.чана с.те- 
дующей пятилетки. «Главная 
цель всех наших планов, — 
сказал в речи перед избира- 
теляіми Бауманского изоира- 
тельного округа г. Москвы- 
Л. И. Брежнев, — это даль
нейшее улучшение жизни- 
народа, всестороннее разви
тие социалистического, обще
ства. Из этого мы исходим и 
разрабатывая новый ' пяти
летний план». Необходимо 
практическую деятельность 
направить на целеустре.млен- 
вое выполнение решений 
X X III съезда партии, де
кабрьского (1969 г.) Плену
ма ЦК, положений и выводов 
доклада Генерального секре
таря ЦК КПСС л. и. Бреж
нева на торжественном засе
дании ЦК КПСС, Верховного 
Совета СССР и Верховного 
Совета РСФСР, посвящен
ном 100-Летию со дня рожде
ния В. И. Ленина, и речи 
Л. И. Брежнева перед изби- 
рате.тями ІЗ  июня с. г. в 
Москве.

Надо обеспечить организа
ционные, массово-политиче
ские и технические меро
приятия по безусловному вы
полнению объемов перевозок 
всеми видами транспорта. 
Требуется принять'меры к 
повышению эффективности 
использования всей транс
портной техники. В соответ
ствии с письмом ЦК КПСС, 
Совета Министров СССР, 
ВЦСПС и Ц К ВЛКСМ 
необходимо мобилизовать 
всех работников транспорта 
на выявление и полное ис
пользование резервов произ
водства, внедрение достиже
ний науки н техники.

Для дальнейшего укрепле
ния материально-техниче
ской базы транспорта необ
ходимо усилить темпы, уве
личить объемы строитель
ства объектов транспорта.

Райкомам партии, партий
ным организациям, хозяйст
венным руководителям сов
местно с профсоюзными ор
ганизациями надо обобщить 
накопленный опыт организа
ции юбилейного соцналйсти- 
ческого соревнования, повсе
местно распространить ини
циативу передовых коллекти
вов и новаторов производст

ва, которые решили продол
жить ленинскую трудовую 
вахту до конца года, приня
ли новые повышенные обяза
тельства.

Следует принять меры к 
тому, чтобы усилия соревну
ющихся были направлены на 
повышение эффективности 
производства, достижение 
более высоких темпов роста 
производительности труда, 
значите.тьное ■ увеличение 
экономии трудовых и финан
совых ресурсов, на досроч
ное завершение пятилеіиего 
п.тана.

Дальнейшее усиление пар
тийного влияния на много
гранную деятельность транс
портных подразделений 
предполагает повысить уро
вень руководства первичны
ми партийными, профсоюз- 
ны.ми и комсомольскими ор
ганизациями со стороны го
родских и районных комите
тов партии.

Горкомам, райкомам пар
тии, партийным организаци
ям и хозяйственным руково
дителям надо принять прак
тические меры по повыше
нию уровня идейно-полити
ческой работы в коллективах 
транспортных предприятий, 
направить их деятельность 
на воспитание у всех трудя
щихся высокой политической 
сознательности и укрепление 
Дисциплины, на борьбу с 
пьянством, прогулами, хище
ниями и.другими антиобще
ственными явлениями. В 
этой работе надо исходить 
из того, что укрепление дис
циплины и организованности 
является в современных ус
ловиях одним из решающих 
факторов ускоренного роста 
общественного производства, 
повышения его эффективно
сти. неуклонного подъема 
благосостояния трудящихся. 
Руководители предприятий 
должны в полной мере отве
чать за моральное состояние 
коллектива. Партийным ор
ганизациям требуется все
мерно усилить контроль -за 
хозяйственной деятельно
стью ад.министрашін, совер
шенствовать работу по под
бору. воспитанию и закреп
лению кадров во всех звень
ях.

В партийных организаци
ях транспорта необходимо 
улучшить проверку выполне
ния принятых постановле
ний, практику проведения 
партийных и рабочих собра
ний, производственных со
вещаний, повысить уровень 
руководства стенной печа
тью, всеми средствами поли
тической, .агитации.

■ Кореннб'е улучшение рабо
ты транспортных предприя
тий требует значительного 
5’'.лучшения марксистско-ле
нинского образования ком
мунистов и беспартийного 
актива. Важно организовать 
во всех партийных организа
циях и коллективах разъяс
нение доклада Л. И. Бреж
нева и материалов торжест
венного заседания ЦК 
КПСС, Верховного Совета 
СССР и Верховного Совета 
РСФСР, а также выступле
ния Л. И. Брежнева на встре
че с избирателями 13 июня 
с. г., обеспечить участие в 
пропаганде этих материалов 
руководящих партийных и 
советских кадров, использо
вать лучшие пропагандист- 

.ские силы.
Серьезные задачи стоят 

перед работниками транспор
та ЙО дЗѵТьнейшему улучше
нию обслуживания , населе
ния. Необходимо усилить 
воспитательную работу среди 
шоферов, машинистов, судо
водителей, летчиков, провод
ников, работников портов и 
вокзалов. Хозяйственным ру
ководителям и профсоюзным 
организациям транспортных 
предприятий следует лучше 
организовать социалистиче
ское соревнование за досроч
ное выполнение планов пе
ревозок, принимать меры по 
укреплению дисциплины, 
больше заботиться о созда
нии культурно-бытовых и 
жилищных условий для 
транспортников.

Хозяйственным руководи- 
те.лям, партийным организа
циям следует всемерно раз
вивать и поддерживать ини
циативу комсомольских ор
ганизаций в создании комсо
мольско-молодежных бригад, 
обеспечить и.м условия для 
достижения наалучших ре
зультатов в выполнении пла
нов II обязательств. Комсо
мольским организациям 
предприятий транспорта на
до проводить настойчивую 
работу по повышению обще
образовательной, техниче
ской и профессиональной 
подготовки молодежи, шире 
использовать право направ
ления молодых рабочих на 
учебу в вузы и техникумы 
на хозяйственную стипен
дию, создавать условия для 
закрепления молодых спе
циалистов.

В заключение доклада тов. 
Бортников говорит;

— Позвольте выразить 
уверенность в том. что горко
мы и райкомы партии, гор
исполкомы и райисполкомы, 
первичные партийные орга
низации и хозяйственные ру
ководители предприятий 
транспорта в соответствии с 
указаниями декабрьского 
(1969 г.) Пленума ЦК КПСС 
прйм.ут все меры для значи
тельного повышения эффек

тивности использования всех 
видов транспорта, обеспечат 
своевременные перевозки на
роднохозяйственных грузов, 
сделают все необходимое для 
комплексного развития всех 
видов транспорта и Тем са- 
мы.м внесут достойный вклад 
в развитие производитель
ных сил нашей области.

»  *• *

Первым в прениях высту
пил первый секретарь Том
ского горкома КПСС тов. 
Васюков И. Д.

— В транспортных пред
приятиях Томска 22 партор
ганизации.—сказал он. — И 
там, где коммунисты задают 
тон, производственные дела 
идут хорошо.

В пример И. Д. Васюков 
привел парторганизацию 
пассажирского автотран
спортного предприятия Ле 1. 
где усилиями коммунистов 
обеспечено резкое улучше
ние работы коллектива, и 
предприятие вошло в число 
лучших предприятий обла
сти.

Тов. Васюков заявил, что 
в транспортных организаци
ях еще много неиспользован
ных резервов. Отдельные 
парторганизации- слабы и 
не оказывают нужного влия
ния на работ'у коллективов.

Далее тов. Васюков гово
рил о насущных проблемах 
городского транспорта; в ча
стности, о строительстве до
рог, жилья для самих тран
спортников, о необходимости 
реконструкции Томского же
лезнодорожного узла. Он 
просил руководителей За
падно-Сибирской железной 
дороги быстрее форсировать 
обустройство железнодорож
ного узла, вокзала, быстрее 
ликвидировать отставание 
Томского железнодорожного 
узла от потребностей города 
и области.

Первый заместитель пред
седателя облисполкома тов. 
Демчук А. И. свое выступ
ление посвятил проблема.м 
да.чьнейшего развития авто-

, мобильного транспорта и се-
Г тн автодорог.
: ~  За годы текущей пяти

летки в развитие дорог у нас 
вложено 19 миллионов руб
лей, — заявил он. — Отре
монтировано и построено 
Вновь 1.200 километров до
рог, созданы дорожные орга
низации. .Предстоит очень 
много поработать, чтобы вы
полнить намеченные планы 
по дорожному строительст
ву, Беда в очень слабой ма
териальной базе дорожных 
организаций, кое-где при
нижена ответственность за 
использование механизмов. 
Крайне низко качество до
рожного строительства.

Многие руководители 
хозяйств Кожевниковско- 
го. Колпашевского. Том
ского и других районов 
уклоняются от дорожных 
работ, чем наносят непопра
вимый вред развитию эконо
мики области.

Тов. Демчук говорил о 
необходимосгн резкого уве
личения производства ас
фальта и строительства но
вых асфальтобетонных заводов.

— Наш район связан с об
ластным центром только ав
тодорогой и самолетами, — 
сказал первый секретарь 
Бакчарского райкома партии 
тов. Досужее Н. Д. Вот по
чему транспортные вопросы 
не __ сходят с повестки дня 
районного комитета партии. 
Но, как бы мы ни усиливали 
роль транспортных партор
ганизаций, все равно не смо
жем Добиться удовлетворп- 
'Кльной перевозки грузов. 
Дело в том, что объем грузо-

' перевозок возрастает, а ко
личество автомобилей 
уменьшается. Их парк уста-

/  рел, машины приходится 
списывать, а пополнять не
чем.

Оратор критиковал обла
стное автотранспортное уп
равление За невнимательное 
отношение к луждам Бак
чарского автохозяйства Га
ражи не строятся. Из рук 
воя плохо организованы 
пассажирские автобусные 
перевозки.

Как Же нам быть? — 
спрашивает он. -  На авто
бусе в То.мск уехать зача
стую невозможно. На само- 
.Тете тоже не всегда уле
тишь. Аэровокзал,. вернее 
небольшой домик, не обору
дован. Для людей там нет 
минимальных удобств. Счи
таю, что значительную до
лю вгаы за это должно не
сти Министерство граждан
ской авиации и его нижесто
ящие органы.

Слово предоставляется 
начальнику Западно-Сибир
ской железной дороги тов. 
Никольскому Н. П. Он рас
сказал о проделанной за по
следнее четырехлетие рабо
те по развитию железнодо
рожного транспорта: о стро
ительстве новой Железной 
дороги Асино— Белый Яр, 
реконструкции вагонного де
по, создании фирменного по
езда «Томич», о за.мене ста
рых пассажирских вагонов 
новыми, о строительстве 
жи»тья для железнодорожни
ков я т. д.

— Одним из серьезных 
дел, позволяющих обеспе
чить резкое улучшение об
служивания томичей, по пра- ' 
ву можно считать электри
фикацию железнодорожной

линии Тайга—Томск. Все 
это способствовало тому, что 
железнодорожникам удалось 
на 15 процентов увеличить 
о(5ъе.ч грузоперевозок, на 45 
процентов возросла перевоз
ка пассажиров.

Но железная дорога все 
еще не обеспечивает вывоз 
и ввоз грузов. Причин этому 
много. Одна из главных — 
огромные простои вагонов 
под погрузкой и разгрузкой. 
Руководители многих пред
приятий Томска не задумы
ваются над ущербом, кото
рый Наносят народному хо
зяйству страны.

Тов. Никольский признал 
справедливой критику .за 
неудовлетворительную орга
низацию пассажирских пере
возок и плохое обслужива
ние пассажиров в пути, по
обещал принять меры.

Говоря о перспективах 
дальнейшего развития же
лезнодорожного транспорта 
в Томской области, он доло
жил, что на эти цели в 
1970 году отпущено восемь 
с по.човнной миллионов руб
лей и что начаты работы 
по реконструкции вокзала 
станции Томск-І, принима
ются меры по ♦совершенст
вованию движения пригород
ных поездов, сокращению 
простоев вагонов. Он расска
зал о' плане развития желез- 
мдорожного транспорта в 
Томской области в предстоя
щем пятн.четни.

Трест «Томсктрансегрой* 
создан в об.части недавно, но 
его трехтысячный коллек
тив сумел зарекомендовать 
себя такими солидными 
стройками, как мост через 
Томь, железнодорожная ли
ний Асино—Белый Яр( 
электрификация железной 
дороги Тайга—Томск и дру
гими круініыми сооружения
ми, Становлению этой мо
лодой строительной органи
зации и ее первым шагам 
было посвящено выступле
ние управляющего трестом 
тов. Швечкова Г. Н.

— Продолжая юбилейную 
ленинскую трудовую вахту, 
коллектив треста успешно 
выпо.чнил пятимесячный 
план, —, заявил т. Швечков. 
— В этом году объем строи
тельства возрастет и соста
вит без малого 14 миллио
нов рублей, десять миллио
нов из которых ассигнуется 
на развитие транспортных 
путей.

Он доложил участникам 
пленума о ходе строитель
ства То.мского речного пор
та. ко.ммунального моста че
рез р. Томь, о по.чоженйн с 
де.ча.ми на строительстве до
роги Асино — Белый Яр. 
просил Оказать помощь в 
создания нормальны.х куль
турно-бытовых условий для 
рабочих треста.

— Сибирская зима сѵро- 
вая. а мы под жи.чье зачзг 
стую получаем обыкновен
ные товарные вагоны или 
щитовйе домики, — сказал 
он. — Надо разработать 
проект такого до.ма, чтобы в 
нем .можно было с комфор
том жить в самой глухой си
бирской тайге.

Большие претензии ора
тор предъявил областному 
управлению культуры за 
плохое культурное обсл^-жи- 
вание строителей железной 
дороги Асино — Белый Яр.

На трибуне—заместитель 
ммйотра речного флота 
РСФСР тоз. Егоров Б. В.

Р^сказав о мера.х по.чо- 
щи Обскому пароходству со 
стороны Министерства реч
ного флота, оратор особо 
остановился ■ на задачах 
дальнейшего развития вод
ного транспорта в Томской 
области.

— Здесь строятся Том- 
ский порт, ечип Самусьской 
РЭБ, блок цехов с линией 
электропередачи Моря-ков- 
скрй РЭВ, а также объекты 
жилищного и культурно-бы- 
№ В0 Г0  назначения.. На углу
блении перекатов и подхо
дов к прнчала.м на реках То
ми, Оби, Чулыме и Кети 
нынче земснарядов работает 
8 два раза больше, чем ра
нее. 2 земснаряда работают 
на Васюгане. По всем прито
кам проведены изыскания 
и изданы лоцманские карты.

Министерство речного 
флота РСФСР и впредь бу
дет выделять технические 
средства для шчаномерного 
улучшения путевых условий 
на Васюгане, Тыме, Парабе- 
ли, Пайдугиной, Чае и дру
гих притоках.

К сожалению, на Чае, 
Васюгане, Тыме и других
реках все еще продолжается 
молевой сплав леса, что ос
ложняет работу флота.

В результате оказанной 
помощи и мобилизация соб
ственных резервов речники 
Оби за последние годы уве
личили объемы перевозок 
грузов и тем самым способ
ствовали то.\іу, что добыча 
нефти обеспечивается в объ
емах, превышающих уста
новленные правительством 
задания на данный период.

Однако развитие матери
ально-технической базы Об
ского пароходства, и особен
но его берегового хозяйства, 
осуществляется с отставани
ем от предъявляемых требо
ваний речному транспорту в 
Томской области. Б. В.. Его
ров привел конкретные фак
ты. '

Строительство Томско
го порта предполагалось за
кончить в 1967 году, но 
срок этот не выдержан. 
Недопустимо задерживаются 
сооружение слипа Самусь
ской базы флота и бло
ка цехов Моряковской 
РЭБ. А  это приводит к  
задержке начала строи
тельства других жизненно 
важных для Обского паро
ходства объектов: порта
в Колпашеве, пристани в 
Александровском н ряде 
других.

Быстро растет объем
перевозок водным путем.
Только для нужд нефтедо
бывающей промышленности 
речники Оби должны пере
везти в текущем году около 
двух миллионов тоня раз
личных грузов. Это обязыва
ет заботиться о дальнейшем 
развитии речного транспор
та для обслуживания нефте- 
добьгаагощей промышленно
сти Томской области.

Доложив о намеченных 
планах по укреплению мате
риально-технической . базы 
пароходства, тов. Егоров об
ратил особое внимание со
бравшихся на подготовку и 
воспитание кадров речников, 
усиление роли партийных 
организаций и их укрепле
ние, на создание партийных 
организаций на судах.

Оратор также резко кри
тиковал руководителей 
ряда предприятий Том
ской области за край
не неудовлетворительное 
выполнение требований 
речного транспорта, за очень- 
плохое строительство меха
низированных причалов. Ос
новные отправители и полу
чатели грузов: комбинат
«Томлес», предприятия ми
нистерств нефтедобывающей 
промышленности и газовой 
промышленности и другие 
организации—не принимают 
эффективных мер по разви
тию своего причального хо
зяйства и ускорению обра
ботки флота.

Слово предоставляется 
первому секретарю Шегар- 
ского райкома партии тов. 
Бугрову Р. М. Он называет 
те же беды, что и коллега из 
Бакчара — маломощность 
автопарка, большой износ 
машин в автохозяйстве рай
она, острую нехватку запча
стей. Затем ставит вопрос: 
разумно ли организовывать 
еще одну автобазу — по ли
нии «Сельхозтехники»? Не 
лучше ля  объединить весь 
транспорт в районе у одного 
хозяина?

Целесообразно также, по 
его мнению, создать единое 
пассажирское хозяйство, ко
торое бы обслуживало лево
бережье Оби. Все дороги, 
которые пересекают район, 
должны находиться, види
мо. в распоряжении мест
ных властей — порядка бу
дет больше.

Выступающий вносит 
предложения об улучшении 
переправы через Обь. Так, 
как она организована те
перь. особенно весной и 
осенью, продолжаться не 
.может — простаивают сотни 
машин, тещіят неудобства 
люди.

Выступает министр строи- . 
те.тьства и эксплуатации ав
томобильных дорог РСФСР, 
тов. Николаев А. А . Расска
зав о темпах дорожного 
строительства в республике, 
о проблемах развития тран
спортных магистралей, ой 
подчеркнул ценность опыта 
ставропольцев. Они быстро 
увеличили сеть дорог, ибо 
Ставропольский крайиспол
ком верно использует мест
ные ресурсы, сделал дорож
ное строительство делом 
всех предприятий и органи
заций, независимо от ведом
ственной подчиненности.

За.метно изменилось отно
шение к транспортному 
строительству и в Томской 
области; растет стремление 
прокладывать трассы долго
вечные, с твердым покрыти
ем, В последние годы здесь 
создана дорожно-эксплуата- 
цнежная ачужба, имеется 
20 дорожно-эксплуатацион- 

,ных организаций, появились 
три дорожяо-строите.чьных 
управления. Вырос, конеч
но, объем вьтолняемых м -  
бот. Но задачи бурного раз
вития области обгоняют эти 
темпы. И  правильно томи
чи бьют тревогу.

Для Томской области ус
тановлено минимальное за
дание по строительству дорог ■ 
за счет местных ресурсов — 
200 кило.метров на 5 лет. 
Оно выполняется пока 
неудовлетворительно. Надо 
по опыту ставропольцев 
привлечь к этой важной 
народнохозяйственной зада
че все промышленные и ’ 
сельскохозяйственные пред-' 
приятия. В Томской области 
пока очень слабо привлека
ются к прокладке дорог лес
промхозы. ,

Министр указьгаает, на 
недооценку важности раз
вития производственной 
базы для дорожного стро- 
ите.чьства в области. И 
снова ‘ подчеркивает; нель
зя надеяться, что в 
предстоящую пятилетку 
кто-то сформирует мощные 
мехколоняы, которые при
будут на томскую землю, 
чтоб строить на ней дороги. 
Важно, чтобы основные про
блемы дорожного стров-

тельства грамотно, инициа
тивно решали сами томичи.

Внимание местных руко
водителей к строителям до
рог пока далеко не достаточ
но. Важно позаботиться об 
улучшении труда и быта до
рожников в поле, о том, 
чтобы к ним приезжали кон
цертные бригады и кинопе
редвижки, чтоб была органй- 
зована развозная торговля, 
.хорошо работали буфеты 
и т. д. Важно создать нор
мальные жилищные условия 
дорожникам и т. д.

Одна из самых первосте
пенных задач — повысить 
качество дорожных работ. 
Многие дороги сейчас про
должают делать примитивно, 
небрежно, безгра.мотно. Ины
ми словами, нередко огром
ные деньги затрачиваются 
без должного результата. 
Наглядный пример — . доро
га из Асина до областного 
центра.

Нельзя мириться с тем, 
что в 12 дорожно-эксплуата
ционных организациях из 20 
не созданы партийные 
организации. Коммунисты 
области должны направить 
лучших людей на транспорт, 
укрепить дорожные органы.

Министерство приняло 
три года назад решение о « 
строительстве нового корпу- /  
са Томского автодорюжногэ '  
техникума, но деньги не ос»

' ваиваются.
Тов. Николаев рассказы

вает о той помощи, которую 
окажет министерство. Оче
видно, будет удвоена общая 
сумма капитальных вложе- 
НИИ на предстоящую пяти
летку, увеличатся поставки 
техники, битума, будет ре
шен ряд организационных 
вопросов. Дело за тем, чтобы 
дорожники Томской области 
эффективно использова
ли Эту помощь, чтобы обл
исполком мобилизовал для 
ликвидации- бездорожья все 

^местные ресурсы, чтоб ком
мунисты -поняли: успешное
дещірние ,Т]>£Ііёпортньіх про-. 
Йіём — ,^о  .основа экономи
ческого вз.тета области в 
"связи с освоенйе.м ее несмет
ных природных богатств.

Начальник Томского тер
риториального геологиче
ского управления тов. Ива
нов И. А. привел убеди
тельные прнмерьк рез
кое сокращ'енне транспорт
ных расходов, удешевление 
строительства дорог —' это 
десятки новых скважия, сни
жение себестоимости геоло. 
гических работ, это в конеч
ном счете дополнительные 
тысячи тонн нефти, кото
рые получит из недр 

томской зе.мли страна. Ора
тор критикует колпашевских 
авиаторов и Обское пароход
ство за плохое использова
ние вертолетов и судов, не
достаточную помощь нефтя
никам.

Надо решить наконец 
вопрос об улучшении судо
ходства по малым рекам об
ласти. В Министерстве реч
ного флота РСФСР не спе
шат выполнять свои реше
ния по этому вопросу.

Начальник областнсио уп
равления автотранспорта 
тов. Верещак В. расска* 
зав, что сделано .для улуч
шения пассажирских н гру
зовых перевозок, сосредото
чил свое внимание на упу
щениях н неиспользоваяньпЕ 
резервах. Он особо подчерк- и, 
нул необходимость больше ^  
строить Жилья для тран
спортников, улучшать юв 
культурно-бытовые условия. 
Нужна помощь миянстерства 
в строительстве гаража в#
200 машин, современного 
автовокзала, и особенно об
щежития гостиничного типа. 
Последнее поможет закреп, 
лению кадров водительского 
состава, большинство из ко
торых — молодежь.

Начальник облавтбупріав- 
дения остро ставит вопрос 
об использовании внутриве
домственного транспорта. Он 
систематически простаивает, 
плохо ремонтируется, велика 
себестоимость перевозок на 
нем, слаба дисциплина среди 
шоферов. Важно пойти по 
пути укрупнения автохо
зяйств.

Затем на пленуме высту
пил заместитель . министра 
транспортного строительств* 
СССР тов. Швец В. Т.

Он был участником прош
лого пленума обкома пар
тии, который обсуждал за
дачи Томской областной пар
тийной организации по вы
полнению постановления ЦК 
КПСС и Совета Министров 
СССР «О мерах по ускорен
ному развитию нефтедобыва
ющей промышленности *  
Западной Сибири». Высту
пая тогда, он рассказал, что 
предпримет мииистерство 
для оказания помощи Том- 
сітой области. В этот раз тов, 
Швец доложил коммуни
стам. что сделано. Приняты 
меры для укрепления кадров 
треста «Томсктрансстрой» 
пополнения его техникой, 
увеличения поставок матери. 
а.чов. В долгу перед томича
ми Трест «Тюменьдорстрой»
Тов. Швец критикует за это 
его управляющего т. Юшко
ва.

На пленуме выступили 
также заместитель заведую
щего Отделом транспорта а 
связи ЦК КПСС ,тов. Агеев 
А . С. и первый секретарь о.бт 
коіма партии тов. Лигачев 
Е. К .
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Новый шаг на пути к орбитальным станциим
1 июня 1970 года в Совет

ском Союзе на орбиту ис
кусственного спутника Зем
ли был выведен космический 
корабль сСоюз-Э» с экипа
жем в составе командира 
корабля Героя Советского 
Союза, летчнка-космонавта 
СССР, полковника Николае
ва Андрияна Григорьевича н 
бортинженера, кандидата 
технических наук Севастья
нова Виталия Ивановича.

19 нюня 1970 года в 14 
часов 59 Минут московского 
времени, после выполнения 
запланированной программы 
18-суточного полета, косми
ческий корабль -«Союз-9» со
вершил посадку в. расчетном 
районе с высокой точно
стью.

Экипаж космического ко
рабля <Союз-9» находился в 
орбитальном полете вокруг 
Земли в течение 424 часов. 
Эксперимент такой продол
жительности с активной дея
тельностью человека в усло
виях космичес^{ого полета 
осуществлен впервые.

Многочисленные научно- 
технические исследования, 
наблюдения и эксперименты 
преследовали цели дальней
шего изучения околоземного 
космического пространства и 
определения возможностей 
использования орбитальных 
космичесіінх аппаратов в ин
тересах многих отраслей на
родного хозяйства.

В процессе полета осуще
ствлялось научное наблюде
ние и фотографирование от
дельных характерных с гео
логической точки зрения

районов земной поверхности. 
В частности, проводилась 
фотосъемка в районах евро
пейской части СССР, Казах
стана и Западной Сибири. 
Одновременно с космиче
ским экспериментом прово
дилась фотосъемка с самоле
тов геологической разведки.

В полете космонавты Ни
колаев и Севастьянов наблю
дали и фотографировали 
различные фазы восхода и 
за,хода Солнца и Луны, об
лачные образования, снеж
ный покров Земли, различ
ные, атмосферные явления с 
целью использования полу
ченных данных в оператив
ном и долгосрочном прогно
зировании погодных усло
вий. Так, космонавты неод
нократно сообщали о грозо
вых явлениях и циклонах. С 
борта космического корабля 
поступали на ЗеМлю сведе
ния о лесных пожарах, пы
левых бурях и морских 
штормах. ^

В заданном районе аквато
рии Индийского океана был 
осуществлен уникальный 
эксперимент по фотографи
рованию облачных образова
ний, в котором, кроме ко
рабля «Союз-9», участвова
ли Научно-исследовательское 
судно Академии наук СССР 
«Академик Ширшов» й ме
теорологический спутник 
«Метеор».

В полете космического ко
рабля^ «Союз-9» проводи
лось дальнейшее изучение 
физических характеристик 
околоземного космического 
пространства. Космонавты

широко использовали небес
ные светила в Качестве опор
ных ориентиров при отра
ботке методов' и новых си
стем астронавигации и ма
неврирования. При выполне
нии многократного маневри
рования, ориентации и ста
билизации космического ко
рабля в пространстве от
рабатывались процессы уп
равления космическим ко
раблем в различных режи
мах полета,

Важнейшей частью полета 
являлись широкие медико
биологические исследования 
по изучению влияния факто
ров длительного космиче
ского полета на организм че
ловека. При этом особое 
внимание уделялось мерам 
по сохранению и поддержа
нию хорошего функциональ
ного состояния организма и 
высокого уровня работоспо
собности космонавтов.

В ходе выполнения об
ширной медико-биологиче
ской программы космонавты 
с помощью различных функ
циональных проб и психофи
зиологических тестов прово
дили исследования сердечно
сосудистой системы, функ
ции внешнего дыхания, газо
обмена и энерготрат, контра
стной чувствительности
глаз, функций вестибулярно
го аппарата, мышечно-су
ставной и болевой чувстви
тельности.

На протяжении 18-суточ
ного полета с целью своевре
менной диагностики возмож
ных неблагоприятных изме
нений физиологических

функций организма осуще
ствлялся постоянный меди- ' 
пинский контроль состояния 
здоровья космонавтов. Си
стема контроля включала 
различные методы: наблюде
ние за членами экипажа в 
сеансах телесвязи, радио- 
переговорах, доклады самих 
космонавтов, анализ выпол
нения ими экспериментов и 
в особенности данные теле
метрической информации от
носительно динамики физио
логических показателей.

Ежедневно в начале и в 
конце рабочего дня космо
навтами проводился взаим
ный медицинский контроль, 
в ходе которого измерялось 
артериальное давление, реги- . 
стрировалцсь пульс и дыха
ние. Аналогичные йзме|зенйя 
проводились до и после вы
полнения запланированного 
комплекса целенаправлен
ных физических упражне
ний. Наряду с этим поддер
жание нормальной жизне
деятельности и сохранение 
высокой работоспособности у 
космонавтов на орбите обес
печивалось рациональным 
режимом труда, отдыха и 
регулярным питанием.

Медицинские данные, по
лученные по телеметриче
ским каналам, результаты 
само- и взаимоконтроля чле
нов экипажа и данные теле
визионного наблюдения за 
космонавта.ми свидете.льству- 
ют о том, что они в корот
кое время освоились с усло
виями невесомости и в даль- 
нейтем хорошо переносили 
комплексное воздейсті^е

факторов продолжительного 
космического полета. со
храняя при этом ВЫСОКИЙ 
уровень работоспособности.

Службы наземного ко
мандно-измерительного ком
плекса и научно-исследова
тельские' суда АН СССР, 
располагавшиеся в различ
ных районах акватории Ми
рового океана, обеспечивали 
четкое и бесперебойное сле
жение за ходом полета. С 
космическим кораблем под
держивалась 'достоянная ра
дио- и телевизионная связь, 
оперативно осуществлялись 
прием и обработка телемет
рической информации.

.Системы корабля и науЧ.-. 
Пая аппаратура на протяжег 
НИИ всего многосуточного. по
лета функционировали бе,з- 
упречно, создавая в жилых 
отсека.х нормальные условия 
для труда и Отдыха, близкие 
к земным. . '

После выполнения косми
ческого полета космонавты 
А. Г. Николаев и В.., И. Се
вастьянов в течение некото
рого времени пройдут тща
тельное медицинское обсле
дование.

Длительный космический 
полет успешно завершен. 
Экспериментальные исследо
вания, выполненные космо
навтам!! Николаевым и Се
вастьяновым, имеют важное 
значение для развития кос
мической техники и решения 
практических вопросов на 
пути создания и. функциони
рования долговременных ор
битальных станций научного 
и народнохозяйственного 
значения.
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в ДУХЕ 
ПРЕДАННОСТИ
ИДЕЯМ
МАРКСИЗМА-
ЛЕНИНИЗМА

миллионными
ТИРАЖАМИ

БЕРЛИН, 20 июня. (ТАСС). В 
настоящ ее время в Германской  
Дем ократической Республике  
издается около 300 спецкаль- 
ны х ж урналов по самым р аз
личным областям науки, тех 
ники, народного хозяйства и 
т. д . Общий тираж  ЭТИХ ж ур 
налов — более 12 млн. эк зем 
пляров.

В .ГДР вы ходит ежвднавно  
«к оло  40 газет  тираж ем  почти  
«  7 млн. экзем пляров.

Тираж 30 еж енедельны х га- 
Вет и ж урналов, издаваем ы х  
В. ГДР, составляет 8 миллио. 
ІВев.

« К Р А  СНЫЕ О Б Л А С Т И »  
В ЦЕНТРАЛЬНОЙ ИТАЛИИ

ЬЕРЛИН, 19 июня. 
<ТАСС). Вчера здесь завер
шила свой работу междуна
родная научная конференция 
на тему «Растущая роль 
коммунистических партий в 
революционном процессе 
строительства социализма и 
коммунизма». В конферен
ции приняли участие пред
ставители коммунистических 
и рабочих партий из 33 
стран, в том числе делега
ция КПСС во главе с чле
ном ЦК КПСС, директором 
Института марксизма-лени
низма при ЦК КПСС П. Н. 
.Федосеевым.

РИМ, 19 июня, Корр. 
ТАСС Ю. Лопатин передает; 
По плана.м итальянской ре
акции нанесен серьезный 
удар; Провалился замысел 
правого крыла правящих 
кругов полностью изолиро
вать Компартию при фор
мировании джунт (исполни
тельных органов) во вновь 
созданных территориально- 
ад.мицистратнвиых едини
цах — областях. В трех из 
15 областей, появившихся 
на политической карте Ита
лии в результате выборов 
7 я 8 июня, будут созданы 
джунтьг на основе левого, 
народного большинства: ‘ '

Об этом ста.чо известно 
после заседания руководства 
Итальянской социалистиче
ской партии, которое было 
почти целиком посвящено 
положению, создавшемуся В 
двух областях Центральной 
Италии — Тоскане и Ум
брии. В результате голосова
ния левый блок, включаю
щий Компартию и ее союз
ницу — Итальянскую социа
листическую партию проле
тарского единства (ИСППЕ). 
получил в советах (парла
ментах) этих областей столь
ко же мест, сколько и прави

тельственная коалиция «ле
вого центра».

Поэтому теоретически в 
этих областях (5ыли возмож
ны джунтьг. основанные ли
бо на «левоцентристском» 
большинстве (но в этом с.ту- 
чае они должны были бы 
ошгоаться на поддержку 
крайне прав.ьтх партий — 
либералов и неофашистов), 
либо на левом большинстве, 
если бы социалисты согла
сились сотрудничать в джѵн- 
тах с Ічо.чпартией-и,ИСППЕ. 
Правые течения христиан
ско-демократической пар
тии II унитарная с.оцпартіія 
(сопиал-демократы) оказы
вали всяческое давление, на 
социалистов, требуя от-ни,х 
не выходить-за рамки «ле
вого центра» и отказаться; 
от сотр.уДничества с комму
нистами.

Однако их планы провали
лись, На. заседании пуковод- 
ства ИСП была еличпгласно 
принята резолюция, в кото
рой полностью одобрен док
лад. представленный полити
ческим секретаре.м партии 
Дж. Манчини.

В этом докладе четко ска
зано, что Вопрос о Тоскане н 
Умбрии до.тжен быть решен 
не в рамках коалиции <ле-

С докладами на конферен- 
' п ш  выступили член Полит- 
I бюро, секретарь ЦК СЕПГ 

3. Хоненкер, руководитель 
делегации КПСС П. Н. Фе
досеев и член Национально
го комитета Компартии 
США Д, Джексон,

На вчерашнем пленарном 
заседании, проходившем 
под председательством кан
дидата в члены Политбюро, 
секретаря ЦК СЕПТ Г. Ак- 
Сена, были заслушаны док
лады о работе трех секций. 
В докладах единодушно от
мечался закономерный рост 
роли марксистско-ленинских 
партий в деле строительства 
социализма и коммунизма, а 
также выдающаяся роль 
КПСС и народов Советского 
Союза в борьбе с империа
лизмом.

Выступивіщий с заключи
тельным словом член Полит
бюро, секретарь ЦК СЕПГ 

> Э. Хонеккер сказал, .что 
\  международная научная кон

ференция в Берлине явилась 
ценным коллективным вкла
дом коммунистических и ра
бочих партий в развитие тео
рии о руководящей роли ра
бочего класса и его револю
ционной партии. От имени 
ЦК СЕПГ он выразил сер
дечную благодарность всем 
участникам конференции, 
которая проходила в духе 
братского сотрудничества.

ИТОГИ ПАРЛАМЕНТСКИХ 
ВЫБОРОВ В АН ГЛ И И
ЛОНДОН, 19 июня. Корр. 

ТАСС Н. ТУфкаіенко пере
дает:

В результате внеочеред
ных парламентских выборов 
в Англии на смену лейбори
стской партии к власти при
шла партия консерваторов. 
Согласно дамны.м по 625 из
бирательным округам из 
630, консерваторы получили 

' 328 мест в палате общин, 
лейбористы — 287, либера
лы —- 4, прочие —- 6.

К числу факторов, при
ведших к поражению лейбо
ристов, здесь в первую оче
редь относят разочарование 
широких масс избирателей 
ростом инфляции и налого
обложения, политикой за.мо- 
раживання заработной пла
ты и сокращения внутренне
го потребления.

Кроме того, лейбористская 
партия потеряла голоса тех 
своих прежних сторонников, 
которые были разочарованы 
внешнеполитическим курсом 
правительства Вильсона, ос
нованным на всемерной под
держке НАТО и агрессии 
США в Юго-Восточной 
Азии. Определенную роль

сыграло недовольство круп
ных и мелких предпринима
телей и так называемого 
«среднего класса» ростом 
забастовочной борьбы в Анг
лин и тем, что правительст
во не сумело пресечь «не
официальные* забастовки, 
т. е. проводимые без санк
ций профсоюзов и состав
ляющие около 90 процентов 
всех забастовок- в Англин.

Все. что вызывало недо
вольство лейбористским пра- 
.вительством, несомненно, ос
танется в силе и при консер
ваторах. Пожалуй, никто 
здесь не ожидает, что приход 
к власти консервативного 
правительства приведет к 
существенным изменениям 
во внутренней и внешней 
политике. Что касается 
внешней политики, то в про-- 
граммах и ' действиях лейбо
ристского- руководства, и 
консервативной партий прак
тически пет принципиальных 
различий. Одни менее, а 
другие более- откровенно вы
ступают за укрепление 
НАТО, за обеспечение бри
танских интересов в различ
ных районах мира с помо
щью «военного присутст

вия» и опоры на мощь 
США.

В вопросах внутренней 
политики расхождения меж
ду двумя партиями не столь 
велнки, как это деклари
руется. Однако лейборист
скому руководству приходи
лось порой уступать давле
нию левого крыла лейбори
стской партии и некоторых 
профсоюзов. Например,. оно 
провело национализацию ме
таллургической промышлен
ности. Не исключено, что те
перь консервативное прави
тельство денационализирует 
ее. •

Сторонники консерваторов 
надеются, что они будут 
действовать более реши
тельно против забастовок, 
законных и «не,закочных», и 
снизят налогообложение 
предпринимателей.

Лондонская биржа про
реагировала- на приход к 
власти партии, откровенно' 
выступающей . в защиту 
большого бизнеса, за импе
риалистическую экспансию 
вне пределов страны, резким 
оживлением деловой актив
ности и повышением курса 
акций ведущих компаний-. '

Правительства поручено 
1  Хиту

ЛОНДОН, 19 июня. 
(Т.АСС). Гарольд Вильсон, 
лидер лейбористской партии, 
потерпевшей поражение на 
состоявшихся вчера парла
ментских выборах, вручил 
королеве Елизавете II заяв
ление об отставке правитель
ства. которое он возглавлял. 
Королева поручила формиро
вание^ 'Правительства лидеру 
консервативной партии Эд
варду Хиту.

ПОЛОЖЕНИЕ В ТУРЦИИ
СТАМБУЛ, 19 июня. 

(ТАСС). Военные власти 
сократили на два часа ко
мендантский час в вилайетах 
Стамбул и . Коджаэлн, кото
рый был введен там в связи 
с массовыми выступлениями 
рабочих против правитель
ственных законопроеетов о 
профсоюзах.

По сообщениям из Изми

ра. рабочие 12 предприятий 
этого города провели 24-ча- 
совую забастовку в поддерж
ку требований конфедерации 
революционных профсоюзов 
Турции (ДИСК) в отноше
нии правительственных зако
нопроектов о профсоюзах. В 
связи с этим в Измире, как 
сообщают газеты, приведе
ны в состояние готовности 
воинские части и полиция.

НОВОЕ ЗЕМЛЕТРЯСЕНИЕ
ЛИМА, 20 нюня. (ТАСС).

Прошлой ночью жители пе
руанской- столицы были .'раз
бужены новым подземным'

В ПЕРУ

сто С Е М Н А Д Ц А Т Ь  
Т Ы С Я Ч  Р У Б Л Е Й

вого центра», а путем согла- 
теиия социалистов с. ИКП 
и ИСППЁ. Секретарь ИСП 
заявил, что попытки оказать 
нанщм - на , соцпартию и вы
нудить ее во имя правитель
ственной солидарности пой
ти на сговор с крайне пра
выми партиями предприни
маются в нарушение догово
ренности. на основе которой 
в феврале этого года социа
листы дали свое согласие 
войти в нынешнее прави
тельство.

Таким образом, в цент
ральной части Италии по
явились -три «красные обла
сти»,-где у власти будет 
стоять левое ' большинство; 
Тоскана, Умбрия и Эмилня- 
Гоманъя- (в этой Последней 
абсолютное ■ большинство в 
областном ■ совете имеют 
ИНП и ИСППЕ, н никаких 
особых пробле.м при фор.ми- 
ровании джунты не возника
ет), Эти области насчитыва
ют около восьми миллионов 
человек населения и облада
ют развитой промышлен
ностью и сельским хозяйст
вом. Их появление на карте 
Нталпи — очень кр5Шное 
событие, ' которое может 
иметь большие последствия 
для всей политической жиз
ни страны.

-—таков экономический эф
фект от внедрения рациона
лизаторских предложений, 
поданных в ходе смотра- 
конкурса в тресте «Томск- 
промстрой». Инженеры СУ-2 
Е. Поздняков и О. .Андреев 
предложили изменить высо
ту полки р'иге.ія на корпусе 
ет^Ьящегося завода ре.зино- 
вой обуви. Это даст 58 ты
сяч рублей, Эконо.мин. Изме
нение направления проклад
ки водовода на строительст
ве завода, железобетонных 
конструкций, предложенное 
В. Гущиным я В. Мнлешко; 
сэконо.мит 20 тысяч рублей. 
В ходе смотра первое место 
заняли рационализаторы 
СУ-1, второе —г.СУ-2

Я. ЩУКИН.

■ М:І ^

СОВМЕСТНОЕ
СОВЕТСКО-ШВЕДСКОЕ КОММЮНИКЕ

По приглашению прави
тельства СССР с 16 по 19 
июня 1970 г. в Советском 
Союзе с официальным визи
том находился Премьер-Ми
нистр Швеции Улоф Пальме.

Во время визита. Премьер- 
Министр Швеции имел 
встречи и беседы с Предсе
дателем Совета Министров 
СССР А'. Н. Косьниным.

В совместно принятом 
коммюнике отмечается, что 
в обстановке . откровенности 
и взаимопонимания состоял
ся обстоятельный обмен 
мнениями по вопросам сов
ременного международного 
по.чоженяя и развития соВет- 
скб-Шведского сотрудниче
ства.

Главы правительств под
черкнули, что укрепление 
мира и обеспечение безопас
ности народов требуют, 
чтобы межгосударственные 
отношения основывались на 
отказе ..от применения силы 
или угрозы силой, а между
народные конфликты реша
лись только мирными сред
ствами, Они, подтвёрдили 
основополагающее право 
всех народов на независи
мость в соответствии с Ус- 
таво.м ООН. Было отмечено 
единство взглядов сторон в 
том, что мир во всем мире 
может быть обеспечен толь
ко в результате активного 
тесного сотрудничества и 
при наличии взаимного дове
рия между всеми государст
вами, не.зависимо от их со
циально-экономических си
стем.

Стороны подчеркнули 
свою решимость всемерно 
содействовать разрядке меж
дународной напряженности и 
расширению сотрудничества 
между государствами.

С советской стороны было 
вновь заявлено, что прово
димая Швецией политика 
нейтралитета является по
лезным и важным вкладом 
в дело поддержания мира в 
Европе.

Обе стороны выразили 
'СВОЮ глубокую обеспокоен
ность по поводу опасного 
положения в Юго-Восточной 
Азии. Продолжающееся пре
бывание иностранных войск 
во Вьетнаме серьезно ухуд
шает международную обста
новку. Стороны отметили. 
обострение обстановки,, воз
никшее в связи с вовлече
нием Камбоджи в сферу во
енных действий. Оба прави

тельства подчеркнули необ
ходимость того, чтобы ино
странные войска; были выве
дены из- Индокитая и чтобы 
народы этого района получи
ли возможность пользовать
ся правом всех народов сво
бодно определять свое буду- 

, щее. .Стороны подчеркнули 
необходимость политическо
го решения вьетнамской про
блемы на-основе Женевских 
соглашений 1954 г. Такое 
решение должно обеспечить 
народам этого района их 
неотъемлемое право самим 
решать свою судьбу.

Стороны высказали беспо
койство относительно поло
жения на Ближнем Востоке, 
которое создает все более 
опасную угрозу миру. В ком
мюнике подчеркивается не
обходимость того, чтобы все 
заинтересованные стороны 
выполнили резолюцию Сове
та Безопасности от 22 но
ября 1967 г, с целью уста
новления справедливого и 
прочного мира на Ближнем 
Востоке. Они и впредь будут 
оказывать содействие специ- 
а.чьному представителю гене
рального секретаря OQH на 
Ближнем . Востоке послу 
Г. Яррингу в его миссии.

Особое внимание в ходе 
переговоров было уделено 
вопросам европейской без
опасности. Стороны были 
едины относительно того, 
что хорошо подготовленное 
общеевропейское совеща
ние ІЮ безопасности и сот
рудничеству в Европе с уча
стием всех заинтересованных 
государств будет содейство
вать разрядке напряженно
сти на Европейском конти
ненте и укреплению между
народного мира. Швеция и 
Советский Союз будут про
должать консультации с за
интересованными странами с 
тем, чтобы содействовать 
успешному проведению сове
щания по безопасности.

Правительство СССР и 
правительство' Швеции при
дают важное зкаченгіе Орга
низации Объединенных' ’ 1.1а- 
ций и. считают,. что она мо
жет и дбЛжна играть кбнст- 
руктивную'.роль в деле.' ук
репления Международного 
мира и безопасности.

Как указывается в ком
мюнике, стороны высказали 
убежденность в том, что не
обходимо при.тожнть макси
мальные усилия с целью ре
шения проблемы всеобщего 
и полного разоружения в

интересах укрепления инра
и безопасности, предотвра
щения войн и вооруженных 
конфликтов. Они с удовлет
ворением констатировали, 
что Договор о нераспростра
нении ядерного оружия всту
пил в силу, и выразили на
дежду, что все страны мира 
присоединятся к нему.

В ко.ммюнике говорится л 
важности Женевского прото
кола 1925 г. о запрещении 
применения химического и 
бактериологического оружия, 
особое внимание было уделе-, 
но проблеме предотвраще
ния загрязнения Балтийско
го моря.

Что касается отношений 
между СССР и Швецией, то 
было с удовлетворенна* 
констатировано, что они раз
виваются благоприятно в ду
хе добрососедства на благо 
обеих стран.

Главы правительств кон
статировали, что имеются 
хорошие возможности для 
дальнейшего развития отно
шений в области торговли, 
научно-технического сотруд
ничества,- культуры, спорта, 
туризма. .Они подчеркнули 
важііость подписанных сог
лашений об экономическом и 
научно-техническом сотруд
ничестве и об использовании 
атомной энергии в мирных 
целях,

В соответствии с советско- 
шведской консульской кон
венцией главы правительств 
договорились об открытии - 
советского генерального кон
сульства в Гетеборге и, при 
условии одобрения швед
ским риксдагом,—шведского 
генерального консульства в 
Ленинграде.

Главы правительств, гово
рится в заключение коммю
нике, подтвердили свое 
стремление и впредь разви
вать и укреплять дружест
венные отношения между 
обеими страна.Ми, выразили 
удовлетворение состоявшим
ся обіменом мнениями и под
черкнули ценность поддер
жания регулярных личньк 
контактов между руководя
щими деятелями обеих 
стран.

Премьер-Министр Швеции 
Улоф Пальме передал главе 
Советского правительства 
А. Н. Косыгину приглаше
ние посетить Швецию с офи
циальным визитом. Пригла
шение было с благодарно
стью принято.

(ТАСС).

Ш?!

Ф И Н А Л И С Т Ы
К О Н К У Р С А
П ЕВ Ц О В

19 июня стали известны  
на молоды х вокалистов, кото
рые продолжат в третьем туре  
соревнование за звание лау
реата IV м еж дународного кон
курса имени Чайковского^ В 
их числе восем ь певиц м две
надцать певцов, представляю 
щих вокальные школы Вен
грии, ГДР, С оветского Союза. 
США и Финляндии.

К финальны м прослуш ива
ниям допущ ены  Е. Колесник, 
М. Красная (обе СССР), Э. Ко
вач (Венгрия), Т« Синявская, 
£. О бразцова (обе СССР), Э. Га- 
рабедян-Д ж ордж  (США), 3. Сот
килава, В. Льявмо, Н. Огреннч,
A. Рудковсиий, В. Кучинснмй 
(все СССР). Б. Ридель (ГДР),
B. Тришин, Е. Н естеренко (оба 
СССР), Д. Вест (США), Т. То- 
маш ке (ГДР), А. Правилов,
C. Гуюмджнн, Г. Ципола (все 
СССР), X. А нгерво (Финлян
дия).

Третий тур  у  вокалистов нач- 
иется 20 июня ѣ КоЛоНйоМ за 
ле Дома Союзов.

толчком значительной силы. 
Он пр6должа.лся около 30 
секунд. Человеческих жертв 
нет. '

ИА СНИМКЕ: выпускни
ца Томского шедицниского 
училища, сестра клиники 
при Томском мединституте, 
комсомолка Валентина Ря
бова. Она вместе с врачами 
и хирургами помогла вер
нуться в строй десяткам лю
дей.

Фото в. Ефименко;

А С У  н а  с л у ж б е  с т р о и т е л ь с т в а
ТАЛЛИИ. 19 июня. (Корр, 

ТАСС Е. Радмаа). Матема
тическая .модель для пяти 
тысяч строек, расположен
ных в Эстонии, создана уче
ными Госстроя и Академии 
наук э с е р .  Впервые в мас«

штабе целой республики она 
автоматизирует систему уп
равления и планирования 
строительством от министер
ства до стройп.чощадки, ко
ординирует использование

стройматериалов и рабочей
сильи

Об этом опыте эстонских
ученых говорилось на закон
чившейся сегодня в Таллине 
научной конференции экеяю- 
мистов страны.

Спорт м а т ч е й  без  п о р а ж е н и й
Команда «Томлес»' позав

чера провела свой'очередной 
матч. Ее соперником вьісту- 
пал ижевский «Зенит.». Этот 
коллектив впервые включен 
В нашу зону, впервые при
ехал в Томск и был загадкой 
для любителей футбола, 
«Зенит» с шестью очками 
находился в конце турнир
ной таблицы. Но три его 
ничьих на полях лидеров—в 
колхозе «Политотдел», в 
Барнауле и в Кемерове на
стораживали.

— Этой команде не хва
тает коллективности дейст
вий, — сказал мне перед 
матчем капитан томичей 
В. Боровик, из-за травмы не 
готовившийся к выходу на 
поле. — А подбор игроков, в 
ней хороший.' С пятью из 
них я выступал в сборной 
команде России.

Словно искупая свою ви
ну перед зрителями за два 
предыдущих безотрадных 
матча, томские спортсмены 
в этой встрече показали на
стоящие блестки хорошего 
футбола. Нужно сказать, что

на. отношение к команде и к 
играм, проходящим в Том
ске, большое влияние оказал 
мексиканский чемпионат. 
Образцы мирового фітбола, 
предлагаемые ежевечерне 
Интервидением, безусловно, 
повысили футбольную куль
туру всех, увеличили требо- 
вате.тьность к игре своих 
спортсменов. Конечно, труд
но сравнивать игру участни
ков чемпионата мира н 
команд второй группы клас
са «А». Если же быть обт»- 
ективным, то нужно при
знать, что «Томлес»—и это. 
показал последний матч—по 
сравнению с прошлым годом 
улучшил класс игры. И будь 
сейчас у ко.манды более 
сильное нападение, она мог
ла бы многого добиться.

«Томлес» переигрывал 
своих соперников, его игро
ки лучше комбинировали, 
больше контролировали мяч, 
были более целеустремлен
ными в атаке, чаще били по 
ворота.м.

. С . самого начала матча 
был устремлен на ворота

В. Куц. Он стремился ис
пользовать каждую возмож
ность длф удара по цели. 
Эта его «зараженность» на 
гол в конце концов принесла 
успех. К атаке подключился 
защитник Ю. Ханин. Он бес
препятственно проішел почти 
до штрафной площадки «Зе
нита» и отпасовал мяч на
право открывшемуся В. Ку- 
цу. Тот без обработки с хо
ду пробил по воротам. Удар 
был так силен, точен и не
отразим, что стал украше
нием всего матча.

От игры к игре все уве
реннее чувствует себя В. Со- 
кол^тсин. Его умение видеть 
поле, быстро оценивать иг
ровую обстановку, «бро
сать» в атаку партнеров при
давало действиям томичей в 
прошедшем матче осмыслен
ность и остроту. Может 
быть, лишь отсутствие тем
перамента несколько обедня
ет его игру. Да еще непонят
но, почему при его умении 
точно и сильно пробить по 
воротам он редко пользовал»-- 
ся этим своим качеством.

Футболисты «Зенита» 
вначале матча редко, в кон
це — довольно часто контр
атаковали. Они сумели соз
дать на подступах к воротам 
«Томлеса» несколько опас
ных ситуаций. Защитникам 
томичей пришлось напрячь 
все свои силы, чтобы разря
дить обстановку. Правда, 
делали они это умело, даже 
изящно, не только разру- ■ 
т а я  атаки, но н организо
вывая свои.

Томичи победили со сче
том 1:0.

Двенадцать туров —- одну 
четвертую ■ часть большого 
футбольного марафона про
шел «Томлес», ни разу не 
вдпытав горечи поражения. 
Это нужно признать боль
шим успехом коллектива.

Завтра команда вы.тетает 
во Владивосток; Ей пред
стоят встречи на- полях со- 
пѳщіиков — е Владивосток
ским «Лучом», читинешш 
СКА и «Селенгой» я Улан- 
-У дэ. ■

В , Я Ш Ш Ш  J

/
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Сегодня—̂ енъ 
медицинского работника ЛЕТ ДО СТА РАСТИ...

Б

5

На страже здоровья тру
дящихся нашей области сто
ят свыше 10.000 врачей и 
медицинских работников со 
средним специальным обра
зованием. На каждые 10 ты
сяч жителей области прихо
дится 119 больничных коек 
и более 26 врачей.

Медицинские работники 
заслужили большое уваже
ние за свой са.моотвержен- 
ный труд. И сегодня их 
праздник отмечает весь со
ветский народ.

В лечебные учреждения. 
. редакции газет поступает 

много писем трудящихся со 
словами горячей благодарно
сти врачам и медицинским 
сестрам, фельдшерам и аку
шеркам, всем, fcro охраняет 
самое дорогое для человека 
— его здоровье. Они прихо
дят с разных концов не толь
ко нашей области, но и дру
гих областей и краев, а по- 

^іожи друг на , друга, как 
близнецы. Почти все они на
чинаются словами: «Хочу
поблагодарить врача за то, 
что он спас мне жизнь...». 
Заканчивается большинство 
таких писем тоже одинако
во: «Спасибо, доктор! Спаси
бо Советской власти за за
боту о нашем здоровье».

На первый взгляд—обьгч-

я, старш ая  
м едсестра детск ого легочного  
отделения ж елезнодорож ной  
больницы Томска Таисия ГрИ' 
горьевна. Попилнина спросила:

— Там у вас нельзя... синей  
краски купить типографской?

Лицо ее, доброе и улыбчи
вое, вы ражало при этом см у
щ ение. Просьба в сам ом дел е  
показалась мне странной для 
медицинской сестры .

— Нам немного, — добавила  
Таисия Григорьевна, •— типо
графская краска хорош о в бе
лилах растворяется и цвет дол
го сохраняется. Приятный та
кой, голубой...

Мне объяснили, что речь  
идет о побелке больничны х по
мещ ений. Вообщ е с ремонтом  
каждый год зд есь  туговато. 
Ж илищ но-коммунальный от
дел ж елезнодорож ного узл а  — 
организация малосильная, у 
нее до больницы руки доходят  
обы чно зимой. А куда девать  
больных?

Прошлым летом м едработни
ки детского отделения не за х о 
тели ж дать у моря погоды. 
Оборудовали под палату ве
ранду, разм естили детей , а 
потом побелили, покрасили и 
даж е, сами остеклили все отде
ление. Со временем никто не 
считался, и о плате за  работу  
никто не заикнулся. Думали  
только, как сделать лучш е. Се
стры учились владеть маля|>- 
ной кистью и ш тукатурны м  
инструментом единственно по
том у, Что это диктовалось все  
той ж е  заботой о больны х, ко
торой они ж ивут изо дня в 
день, из года в год.

В этом году реш или пойти  
уж е проторенны м путем . Не
ясен  только был вопрос на
счет ремонта полов. Эта рабо
та как-никак требует особы х  
проф ессиональны х навыков. 
Но совсем недавно в кабинет  
главного врача больницы во
шло несколько сестер:

— Павел Ильич, не надо ис
кать рабочих. Линолеум мы 
сам и зам еним .

О казы вается, они тайком  
уж е попробовали: вы резали
куски, где линолеум истер
ся, зам енили новым. Ничего, 
п олучается .-

Мысль познакомиться 
именно с этим коллективом 
ко мне пришла не случайно. 
В редакцию часто приходят 
письма со словами благодар
ности томским врачам. Осо
бенно много писем адресует
ся персоналу железнодорож
ной больницы. Они приходят 
отовсюду: из Томска, Асина, 
Тайги, Омска, Новосибир
ска.^ А вот письмо с У кран

ные слова благодарности. 
Простые, примелькавшиеся. 
Но это для того, кто не ле
жал на операционном столе, 
не видел порой очень взвол
нованных, но всегда ласко
вых, доброжелательных 
взглядов врачей, сестер, ня
нечек. А кто находился на 
краю смерти, видел, как тре
вожились за его здоровье 
люди в белых халатах, тот 
иных слов не находит.

Нет такой другой страны в 
мире, где бы государство 
так заботилось о здоровье 
своего народа. В этом можно 
убедиться на примере нашей 
области.

...Начало 1966 года. Сес
сия областного Совета депу
татов трудящихся обсуждает 
вопрос о состоянии и мерах 
по дальнейшему улучшению 
медицинского обслуживания 
и охраны здоровья населе
ния. У службы здоровья в то 
время было 98 лечебных уч
реждений н 472 медицинских 
пункта. Городская больница 
в Томске располагалась в 
старом здании, не отвечаю- ,̂ 
щем современным требова
ниям. Теперь же работает 
городская больница ЛІа 3 на 
500 коек. Этот великолеп
ный медицинский комплекс 
томичи получили в подарок 
к 50-лепнему юбилею Совет

ской власти. Здесь все сде
лано по пос.’геднему слову 
техники: специализирован
ные лечебные отделения, по
ликлиника, станция перели
вания крови и т. д. Но сту-' 
денты скоро не будут поль
зоваться услугами коллекти
ва городской больницы JNo 3: 
для них заканчивается стро
ительство своей стационар
ной больницы на 130 коек.

Меньше стало посетителей 
н в старых поликлиниках го
рода —■ разгрузка произо
шла за счет ввода в строй 
новых поликлиник № 4 и 
Л'о 7, а также детской № 2. 
В родильных домах тоже 
прибавилось 70 мест за счет 
расширения роддома jsfo 1,

Крупные здравпункты от
крылись на ряде заводов, 
резко возросло число сани
тарных машин. На заводах 
появились хорошо оборудо
ванные базы летнего отдыха.

Большие изменения про
изошли за 4 года в меди
цинском обслуживании сель
ского населения. У жителей 
райцентра Подгорное, напри
мер, теперь есть свое хирур
гическое отделение, в рабо
чем поселке' Новостройке 
Молчановского района, , у 
лесников Ореховского лес
промхоза Первомайского

г, t
г -J

ны, из города ИваноБО-Фран- 
ковска. Бывшая горничная 
гостиницы «Сибирь» Е. А. 
Шабалина просит передать 
большое русское спасибо 
всем врачам, сестрам и ня
нечкам железнодорожной 
больницы г. Томска:

«...Идет седьмой месяц 
после операции. Я чувствую 
себя хорошо. Недавно мы 
всей семьей ездили за город 
на международный мото
кросс. Я забралась на са
мую высокую гору и любова
лась жизнью вокруг... Как 
хорошо жить! И я с благо
дарностью вспомнила о кол
лективе железнодорожной 
больницы, о людях, подарив
ших мне все, что у меня 
есть.

...Я так говорю не только 
потому, что они спасли имен
но мою жизнь. В течение 
долгого времени я наблюда
ла их отношение к больным. 
Чуткие, отзывчивые, умные 
врачи, сестры, нянечки. Мне 
стал понятен смысл высоко
го слова «гуманность». Я 
говорю о гуманности совет
ских врачей...»

в детском  отделении мерт
вый час, и мы стараем ся сту
пать неслы ш но. Таисия Гри
горьевна вполголоса дает объ 
яснение всем у, что так или 
иначе привлекает внимание. В 
палатах чистота. Б елоснеж ны е  
пододеяльники. Цветы на по
доконниках. Яркие, пестры е  
рыбки в аквариум е.

— Д етей радует ж ивая при
рода.

Пианино в комнате для игр:
— Здесь  они занимаю тся м у

зы кой.
Шторы всю ду не обычные, 

белы е, а из пестрого материа
ла, с  теремками.

— Кто в больнице долго на
ходится, его удручает все б е 
лое. Стараемся создать  впе
чатление дом аш него ую та, — 
полуш епотом произносит Таи
сия Григорьевна и вдруг об
радованно вспоминает: — А
вы видели когда-нибудь, как 
цветет груша? Десять лет — ни
чего, а тут зацвела. Хотите, 
покажу? ’

Оказывается, при больнице 
неплохой участок. Вишня^ сли
ва, малина. Свежие овощи к 
столу, варенье на зим у. При
чем ягоды на варенье дети  
собираю т сами: ному-ком у, а 
ребенку общ ение с природой

очень помогает в лечівмии...
Больше четверти века за

ведует детским отделением 
Валентина Петровна Антоно
ва. По возрасту она ветеран, 
но в коллективе ее небезос
новательно считают врачом 
ищущим, растущим. Она 
много времени отдает зна
комству со специальной ли
тературой, у нее богатые 
личные наблюдения. В кон
це концов это благодаря ей 
сложился тот курс лечения, 
который сейчас применяется 
в больнице. Отчет о работе 
отделения, с которым она

района появились участко
вые больницы. Жители Вак- 
чарского района лечатся в 
новой поликлинике.

Значительно улучшилась 
материально-техническая ба
за здравоохранения области. 
За прошедшие четыре года 
60 процентов участковых 
больниц оснащено клинико- 
диагностическими лаборато
риями.

Ассигнования на улучше
ние . медицинской службы 
возросли без малого на пять 
миллионов рублей. Если, ска
жем. в 1966 году на приоб
ретение медицинского обору
дования было отпущено 399 
тысяч рублей, то в 1969 го
ду — 564 тысячи рублей. На 
капитальный ремонт в прош
лом году было затрачено на 
сто с лишним тысяч рублей 
больше,- чем в 1966 году.

Строительство медицин
ских учреждений продол
жается. Для обслуживания 
жителей микрорайона по Ир
кутскому тракту в Томске 
строится больница на 240 
коек; скоро томичи получат и 
областную туберкулезную 
больницу на 225 мест, а 
колпашевцы — новую боль
ницу на 240 мест. В селе 
Мельникове ведется строи
тельство лечебного корпуса

ся признаки болезни. Поэто
му здесь они проходят курс 
так называемого оздорови
тельного лечения. Хорошее 
питание (в этом отделении 
на ребенка государством от
пускается вдвое больше 
средств, чем на обычного 
больного, дети не ощущают 
здесь недостатка в соках, 
фруктах), соблюдение пра
вильного распофядка дня. 
нормальный сон, витамины 
— все это укрепляет орга- 
низ.м, повышает его сопро
тивляемость болезням. При 
малейшем проявлении у ре-

на 60 коек, в городе нефтя
ников Стрежевом открыта 
больница на 100 коек и воз
водится типовое здание поли
клиники.

Все прочнее утверждается 
хорошая традиция: пред
приятия, совхозы строят 
свои медицинские учрежде
ния. Например, в Верхнекет- 
ском районе за счет леспром
хозов сооружается три уча
стковые больницы. ;

В совместном постановле
нии бюро обкома КПСС' и 
исполкома областного Сове
та депутатов трудящихся, 
принятом в конце. 1969 года, 
намечены пути . дальнейшего 
совершенствования органи
зации медицинской помощи 
населению и утвержден план 
укрепления материально- 
технической базы учрежде
ний здравоохранения, на 
1971 — 1975 годы.

День медицинского работ
ника — день смотра деятель*- 
ности медицинских учрежде
ний и их коллективов. Луч
шими ■ лечебно-профилакти
ческими учреждениями в 
этом смотре признаны: Том
ская городская больница 
№ 3, Колпашевская город
ская больница, которая на
граждена Ленинской юби
лейной грамотой Мини
стерства здравоохранения

РСФСР и ЦК . профсою
за медработников, Крас
ноярская участковая' боль
ница, областной До.м ребен
ка .Ѵо 2 и детские ясли Л'Ь 1. 
наТраждённые Юбилейной 
грамотой обкома КПСС, обл
исполкома и облсовпрофа, 
областной Дом' санитарного 
просвещения, поликлиника 
№ 1 Томского горздравотде- 
ла и некоторые другие.

Большую практическую 
помощь органам здравоохра
нения оказывают специали
сты клиник и кафедр Том
ского ордена Трудового 
Красного Знамени медицин
ского института.

Жизнь выдвигает новые, 
более сложные- задачи. А в 
наших лечебных учреждени
ях еще немало и недостат
ков, которые тормозят рабо
ту. Не везде четко организо
ваны прием амбулаторных 
больных, диспансеризация, 
проведение профилактиче
ских и периодических меди
цинских осмотров. Иногда в 
больницах и поликлиника.х 
люди сталкиваются с факта
ми невнимательного, а по
рою и формального отноше
ния.

Важно усиливать воспита
тельную работу среди ме
диков, обратить особое вни

мание на строительство 
крупных медсанчастей , на 
промышленных предприя
тиях.

С 1 - июля вступают в си
лу Основы законодательства 
Союза ССР и союзных рес
публик о здравоохранении. 
Они предусматривают уча
стие всех организаций и ве
домств, руководителей пред
приятий и общественных ор
ганизаций в охране здоровья 
человека, 'самого главного 
общественного богатства. 
Основы законодательства 
еще выше подни.мают авто
ритет врача, среднего и 
младшего медицинского пер
сонала и советской медици
ны в целом.

...Человек заболел. Ему 
на помощь всегда придут 
врач, фельдшер или , медсе
стра — чуткие, квалифици
рованные специалисты деся
титысячной армии медицин
ских работников области. 
Только за последние годы 
эта армия пополнилась сот
ней квалифицированных спе
циалистов с высшим образо
ванием и полутысячным от
рядом медиков среднего зве
на.

В. ОЛЕИНИЧЕНКО, 
заместитель заведующс 
го областным отделом 

здравоохранения.

десяти ■человек, тридцать 
шесть октябрят. С дошколь
ной группой занимаются два 
воспитателя, а дети с пятого 
по десятый классы посеща
ют ближайшую к больнице 
школу. Весело проводятся 
утренники, отмечаются дни 
рождения детей. В отделе
нии есть штатный музыкаль
ный работник. Все живут од
ной дружной семьей. Стар
шие помогают неграмотным 
дошколятам поддерживать 
переписку с родителями, 
проживающими в других го
родах...

Уже после знаком ства со  
всеми отделениям и больницы  
я показал письмо из Иваново- 
Ф ранковска главному врачу 
больницы Павлу Ильичу По
гребняку. Он прочел его вни
мательно, выдержал вежливую  
паузу.

ездила в Москву, в Цент
ральный институт усовер
шенствования врачей, при
знан очень полезным.

Детское легочное отделе
ние известно далеко за пре
делами области. Сюда посту
пают дети ііз разных горо
дов, которые находились в 
контакте с больными роди
телями. Сами дети здоровы, 
но при неудовлетворитель
ном уходе (а в домашних ус
ловиях не всегда есть воз
можность создать хороший 
уход) у них могут появить-

бенка признаков заболева
ния немедленно применяется 
активная бактериальная те
рапия (специфическое лече
ние против туберкулеза в 
комплексе с оздоровитель
ным лечением).

Курс лечения рассчитан на 
семь месяцев, поэтому здесь 
заботятся не только о нор
мальном : физическом разви
тии ребенка. У больничных 
детей «все, как у всех». Соз
дана начальная школа со 
штатом из двух учителей, в 
школе пионерский отряд из

— Так. О чем будем  гово
рить?

— О гуманности.
Вопрос не удивил Павла 

Ильича, не показался ем у та
ким уж  наивным. Некоторое 
время он собирался с мыслями.

— В медицинских институ
тах есть хорош ая традиция,— 
сказал он. — Выпускники в 
торж ественной обстановке пе
ред лицом своих товарищ ей  
клянутся помогать стр аж ду
щим по лучш ему своем у р а зу 
мению, не употреблять во зло  
оказанное им доверие. Такие 
намерения безусловно гуман
ны. В ж изни ж е все гораздо  
слож нее. П о-настоящ ему гу
манный врач постоянно рабо
тает над собой, соверш енст

вуется. Я подчеркиваю  момент  
активности. Если у него не 
появится ж елания пополнять  
багаж  знаний, полученны й в 
вузе, то лучш ее его р азум е
ние окаж ется настолько от
ставш им от соврем енны х до
стижений м едицинской науки, 
что его помощ ь в известной  
мере мож но будет считать уп о
требленной во зло...

Железнодорожная больни
ца переживает вот уже не
сколько лет так называемые 
болезни роста. В 1965 году 
она обслуживала двенадцать 
тысяч человек. Со строитель
ством железной дороги к се
веру от Томска число обслу
живаемых возросло до 
36.000 человек. У врачей и 
медицинского персонала по
явилось больше хлопот. На
грузка на каждого из них 
давно превысила принятые 
нормы. В больнице стало 
тесно (на новое помещение 
проекты только составляют
ся). Тут уж ничего не добь
ешься, если будешь только 
добросовестно исполнять 
обязанности «от сих и до 
сих».

Коллектив больницы по
ставил задачу: при имею
щихся возможностя.х оказы
вать помощь всем без ис
ключения «страждущим».

— Мы пошли двумя пу
тями, — рассказывает П. Н. 
Погребняк. — С одной сто- 
роньі. оснащаем кабинеты 
новейшей медицинской ап
паратурой, с другой, — орга
низуем профессиональную 
учебу всех звеньев обслужи
вающего персонала. Это 
позволяет повысить точ
ность диагноза, ' назначить 
правильное лечение и дове
сти его до конца.

в самом деле, за  последние  
ш есть лет коллектив больницы  
сделал больш ой шаг вперед. 
Врачи хирургического отделе
ния пользую тся современны ми  
методами диагностики (рент
геноскопией, рентгенограф ией, 
п невм опер иотонеограф ией и 
т. Д.). Здесь установлены  но
вейший наркозны й аппарат, 
аппарат для сш ивания со су 
дов, аппаратура для обследо
вания почек. Открыта биохим и
ческая лаборатория. Если 
раньш е на основе обы чного , 
анализа даж е опытные хи рур
ги в очень сложны х случаях  
могли только поставить нений  
ориентировочны й диагноз. то 
теперь биохим ический анализ 
позволяет ставить диагноз точ
ный.

Недаром на базе отделения  
проходят практические заня
тия со студентам и последнего

курса мединст{<тута. Тут есть  
что показать, есть чем у по
учиться. Есть и учителя — 
опы тны е хирурги. Те самы е, 
благодарности которым чаще 
всего просят передать их быв
шие пациенты: Галина Петров
на Хван, Нина Павловна Ша
талина, молодой, но уж е хоро
шо зареком ендовавш ий себя  
хирург Виктор А ртемьевич Бес
сараб.

Не м енее популярны  и вра
чи терапевтического отделения  
Л. М. Фалькович, Т. М. Радю- 
кевич, В. Д. Тараканова и В. А. 
Некрасова. У них есть опы т
ный наставник — заведую щ ая  
терапевтическим  отделением  
Светлана Викторовна Ш атро
ва, прекрасны й эрудированны й  
врач.

Триста человек составляю т  
коллектив ж елезнодорож ной  
больницы (сю да ж е входит ж е
лезнодорож ная поликлиника, 
детская и ж енская консульта
ции). Из них 176 человек удо
стоены  8 ю билейном году вы
сокого звания «Ударник ком
м унистического труда», двад
цать два награж дены  м едаля
ми «За доблестны й труд. В о з 
наменование 100-летия со дня  
рож дения В. И. Ленина». Обо 
всех рассказать в одном очер
ке невозм ож но. Я назвал име
на лишь некоторы х работни
ков хирургического, терапев
тического, детского отделений. 
Именно этим отделениям в 
к:<илейном социалистическом  
соревновании присуж дено зва
ние «Коллектив коммунистиче
ского тоуда».

...Н. П. Шаталина готовила 
больную к операции. Оста
валось два дня. Женщина- 
была очень слаба, потеряла 
много ‘ кроци. Выдержит ли 
она сложную операцию?

Тогда врач перелила боль
ной свою кровь. Операция 
закончилась удачно.

Работники больницы не 
привыкли искать доброволь^- 
цев на донорских пунктах. 
Среди них много доноров, 
сдающих кровь безвозмезд
но: врачи С. В. Шатрова и- 
И. ГТ. Шаталина, санитарки 
А. М. Куропаткина. М. Д. 
Банникова, Л. Н. Куцева и 
другие.

Врач, отдающий свою 
кровь больному...

Это ли не высшее прояв- 
■чение гуманности!

А. ПЯТНИЦЫН.
* * • *

НА СНИМКЕ: медицин-,
ские сестры железнодорож
ной больницы (слева напра
во) Л. Н. Куцева, Л. Я. Ми
ронова, М. Д. Банникова и 
А. М. Букреева.

Фото в. Гелиоса.

НА СТРАЖЕ 
ЖИЗНИ 

И ЗДОРОВЬЯ

Спасибо бам,
■ дорогие
, 8 июня с. г. я в тяжелом- 
состоянии попала в Аси- 
ковский городской род
дом. Предстояла сложная 
и опасная операция, мое 
состояние было очень тя
желым. Но врачи .Н а
деж да Сидоровна Ж урав
лева, Светлана Кузьминич- 
ѵіа Кузнецова и Анатолий 
Абрамович Кузнецов спас
ли мне ж изнь.‘Сейчас я се
бя чувствую хорошо.

я очень прошу, дорогая 
редакция, выразить сер
дечную благодарность
всем медицинским работ
никам больницы за их ве
ликий, благородный, кро
потливый труд.

Е. ВОРОБЬЕВА, 
ст. Улу-Юл
Первомайского района.

Они к р н у л и  
мне здоробье

Сегодня наша страна от
мечает День медицинского. 
работника. Мне бы очень 
хотелось в этот день через 
газету поздравить с празд
ником коллектив медицин
ских работников невроло
гического отделения го
родской больницы N2 3 
г. Томска.

Я работаю конструкто
ром на томском заводе 
«Эмальпровод». В сентябре 
прошлого года меня поло
жили в неврологическое 
отделение с травмой поз
воночника. Болезнь была в 
запущенном состоянии.
Коллектив отделения сде
лал все возможное для 
восстановления моего здо
ровья. Сейчас я чувствую 
себя хорошо. В апреле это
го года вышел на работу. Я 
очень и очень благодарен 
заведующей отделением 
Л. А. Пунцелевой, лечащ е
му врачу О. Л. Солдатки
ной, хирургу факультет
ской клиники ТМИ Г. А. 
Трухачевскому, нейрохи
рургу А. А. Удинцевой и 
всем-всем людям в белых 
халатах, вернувшим мне 
здоровье.

А. КИРИЛЛОВ, 
конструктор завода 

«Эмальпровод».

По долгу  
совести
я  перенес шесть инфарк

тов и все-таки со всей пол
нотой ощущаю радость 
жизниі Ничего не было бы, 
не приди мне на помощь 
участковый врач Надежда 
Семеновна Оброкова. В 
моей беде она приняла 
участие не по обязанности. 
Она — врач не нашего уче- 
стка, просто случайно ока
залась рядом во время од
ного из приступов. Надеж
да Семеновна заботилась 
обо мне, совершенно не
знакомом ей человеке, по 
долгу своей совести и доб
роте душевной.

В День медицинского ра
ботника я от всего спасен
ного ею сердца желаю На
деж де Семеновне О броко- 
вой доброго здоровья и 
счастья!

Н. КОШЕЛЕВ.
г. Ленинск-Кузнецкий
Кемеровской области.
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Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ,

ИЗВЕЩЕНИЯ 
векторов!

ГАСТРОЛИ 
ТЕАТРА ОПЕРЫ И

ГОСУДАРСТВЕННОГО 
БАЛЕТА БАШКИРИИ

Вниманию
22 нюня, в 15 часхж, в об

ластном лектории проводит
ся квнеультация для лекто- 
ров-международаиков и по
литинформаторов. Консуль
тацию проводит кандидат ис- 
торнческих наук т. Чудо
деев Ю. Г. (г. Москва).

22 июня, в 19 часов Зв 
мнн., в областном лектории 
состоится лекция о между
народном положении. Дейст
вительны абонементы. Лек
тор—кандидат исторических 
наук т. Чудодеев Ю. Г. 
(г. Москва). Билеты прода
ются в облаетиом лектории.-

В нашей общественной приемном
Общественная приемная 

работает в редакции газеты 
«Красное знамя» (проспект 
имени Ленина. 66) по поие- 
дельникаш, средам и пятни
цам.

В очереднзгю неделю при- 
еаи ведут:

22 шоня, 'в понедельник, с 
16 до 19 часов, — яачаль- 
8пт областного паспортного 
отдела УВД Д. И. Яковлев.

24 июня, в среду, с 10 до 
13 часов, — заместитель на
чальника областной инспек
ции По качеству товаров и 
торговли А, И. Фомин.

26 июня, в пятницу, с 16 
до 18 часов, — начальник 
городской телефонной стан
ция С. А. Найиушин.

Редакция извещает посе
тителей, что общественная 
приемная с июля по сен
тябрь работать' не будет.

ПОГОДА
22 июня по области вину пери-ода ночью 13—1821

ожидается переменная об
лачность, местами дождь, 
грозы, ветер юго-западный, 
7—12 метров в секунду, 
температура в первую поло-

градусов. днем — 25—30 
градусов, во вторую полови
ну периода ночью — 7—12 
градусов, днем — 20—25 
градусов тепла.

(в помещении областного
РЕПЕРТУАР С 3 ПО 12 

ИЮЛЯ
3— пятница

А. Бородин 
«КНЯЗЬ ИГОРЬ»

(опера в 3-х действиях).
4— суббота

П. Чайковский 
«ЛЕБЕДИНОЕ ОЗЕРО* 
(балет в 4-х действиях).
5— утро, воскресенье ■

П. Чайковский 
«ЩЕЛКУНЧИК»

(балет в 3-х де-йствиях).
5—воскресенье (вечер)

Ж. Бизе
«ИСКАТЕЛИ ЖЕМЧУГА»

(опера в 3-х действиях).
6 —понедельник

П. Степанов
«ЖУРАВЛИНАЯ ПЕСНЬ»

(балет в 4-х действиях).
7— вторник

Дж, Верди 
«АИДА»

(опера в 4-х действиях).
8 — среда

Б. Асафьев
«БАХЧИСАРАИСКИИ

ФОНТАН^
(балет в 3-х действиях).

дра-матического театра)
9— четверг

И. Штраус
«ГОЛУБОЙ ДУНАЙ»

(балет в 3-х действиях).
10— пятница

Дж. Верди 
«ДОН КАРЛОС»

(опера в 4-х действиях).
11— суббота

П. Чайковский.
«ЛЕБЕДИНОЕ ОЗЕРО» 

(балет в 4-х действиях).
12 (утро), воскресенье 

П. Чайковский 
«ЩЕЛКУНЧИК»

(балет в Згх- действиях).
12 (вечер) — воскресенье 

Ф. Зуппе 
«ДОНЬЯ ЖУАНИТА* 

(оперетта в 3-х действиях).
Гл. дирижер — Н. Саби

тов, заел, деятель искусств 
Б АССР, лауреат премия 
нм. Г. Саляма.

Гл. режиссер — Р. А. Ва
лиуллин.

Начало спектаклей; вечер
них—в 19 час. 30 мин., ут
ренних — в 12 часов.
, Билеты продаются в кассе 
театра, в универмаге с 11 до 
20 часов.

Принимаются заявки на 
коллективные посещения по 
телефонам №Кв 2-44-92, 
2-48-41 и уполномоченны
ми театра на предприятиях.

ГАСТРОЛИ
А лтайского краевого театра 

драмы
21 и ю ня, утром  н веч ером  — 

«КРАСАВЕЦ-МУЖЧИНА».
Н ачало  — в 12 час. н . в  19 

час. 30 мин.
22 и ю ня --

«ЛЕНИНГРАДСКИЙ ПРОСПЕКТ».
Н ач ало  — в 19 час. So мин. 
Для детей —‘

«МАЛЫШ И КАРЛСОН,
к о т о р ы й  ж и в е т  н а  к^ ы ш е ».

Н ачало — в  11 час.

в  КИНОТЕАТРАХ; 
имени М. ГОРЬКОГО

21 ию ня. Большбй зал —
«Похищенный» 9. 10о5;
12- 50, 14-45, 16-40, 18-35, 20-30, 
22-25.

Малый зал — «Проект «Ак
ва» (две серии) — 8-30, 11-45,
15. 18-15, 21-30.,

Зал кинохроники — «Пере
кресток откры тий», «Отраже
ние в воде Оравы» — 9, 11-10,
13- 20, 15-30, 16-35, 18-45, 20-5,5.
«Об архитектуре. времени и 
самой длинной улице», «Ро
мантика — 25 километров». «В 
горы, к морю», «Один день  
длинной ж изни» — 12-15,
14- 25, 19-.50, 22, Ф ильм ы , по
св я щ е н н ы е  Дню м ед ицинского  
раб отни ка : «Сердце надо б е 
речь», «В озвращ ение к ж из
ни», «Вторая ж изнь», «Р епор
таж  с зубной болью», «Опасные 
жильцы» — 10-05. 17-40.

22 ию ня. Большой зал —
«День и вся ж изнь» 9, 10-45, 
12-30. 14-15,' 16, 17-45, 19-30,
21-15. . ' ■

М алый Зал ,— «Сайха» (две 
серии) — 9-25, 12-20. 15-15,
18-10. 2J-05.

Зал кинохроники — «Путь к 
соседу» , «Х озяева», ««Афган
ские этюды» ~  9. 10-05. 15-30.
18- 45. «Обыкновенный горо
док», «Климент Охридский», 
«Израильских агрессоров  — к 
ответу», «В трех ш агах от по
моста» 11-10, 12-15, 16-35,
19- о0 «Франция — песня моя»
--- 13-20, 14-25. 17-40, 20-55.
22

«ОКТЯБРЬ*.
21 ию ня. Голубой зал — 

«Проект «Аква» (две серии) — 
3-30. 11-45, 15. 18-15, 21-30.

Зеленый зал — «П охищ ен
ный» — 10-55. ■ 12-50, 14-45,
16- 40, 18-35. 20-30, 22-25. Для
детей  — «Наш верный друг» — 
9-30. ^

22 ию ня. Голубой зал — 
«Сайха» (две серии) — 9-25, 
12-20. 15-15. 18-10. 21-05.

Зеленьій зал — «Сайха» (две 
серии) —, 10-50, .13-45 . 15-40,
17- 35. 20-30. Для д етей  —
Сборник мультипликационны х  
фильмов — 9-35.

имени И. ЧЕРНЫХ
21 ию ня. Большой зал — 

«Проект «Аква» (две серии) — 
9-20, 12-50. «П ерстень с русал
кой» — 16,-20. 19-40:

Малый зал ~  «Сюжет для 
небольі^ого рассказа» — 9
14-30, 16-20, 18-10, 20, 21-5о!
Для детей  — «Бриллиантовая  
рука» — 10-50, 12-40.

22 ию ня. Большой зал — 
«День к вся жизнь» — 9 10 4.5
12- 35. 14-25, 16-15, 18-05.’ 19-55! 
2,1-45.

Малый зал — «Сайха» (две 
серии) --  9-15. 12, 14-45, 17-30,
20- 15.

«ПИОНЕР»
21 ию ня. Для детей  — «Зо

лотые часы» — 9, 10-30. 12,
13- 30, 15, 16 30. 18. Для взросг
;тых - -  «Золото» 19-40.
«Ш катулка с сю рпризом » —
21- 40. -

22 ию ня. Д ля детей  — « З о ж ь  
тые часы» —9, 10-30, 12, 13-30,
15, 16-30. Для в зр о с л ы х  — 
«Проект «Аква» (две серии) —
18. 21-15.

«СИБИРЯК»
21 ию ня — «Как они лож ат

ся спать» — 9-30, 11. «Красные 
пески» -- 12-30. 14. 15-30. 17,
18-3Q, 20. 21-30.

22 ию ня — «Как они ложат
ся спать» — 9-30. 11. 12-30.
«Проект «Аква» (две серии) — 
14, 17-10, 20-40.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
РАБОТНИКОВ ТОРГОВЛИ

22 и ю ня — «Цветы зап озда
лые» ~  17. 19. 21.

д о м  КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

21 и ю ня — «Трембита» — 
16-30. «Щит и меч» (тр етья  и 
ч е т в е р т а я  серии) — 18, 20-40.

22 ию ня — «Обвиняются в 
убийстве» — 19. 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

21 и ю ня — «Красные пески» —
16, 17-40. 19-20, 21.

22 ню ня — «Золото» — 15,
17, 19. 21.

д о м  КУЛЬТУРЫ 
ЗАВОДА «ТОМКАБЕЛЬ»

21 ию ня — «Минувшие дни», 
— , 17, 19, 21. Для д е т е й —  «Но
вые приключения неулови
мых» — 11.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

21 ию ня — «Верная рука — '
друг индейцев» — 12. 14. 16,
18 , 2 0 , 2 2 .

Для детей  — «Чорвен и Мк>- 
зак» — 10.

22 и ю ня — «Золото» — 12. 
14. 16. 18. 20, 22. «Хочу асе  
знать» — 10.

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

21 ию ня «Обвиняются в 
убийстве» — J2, 14, 16, 18, 20. ■

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 2 f  ккмм 
МОСКВА

14.30, Ч ем п и о н ат мира по 
ф утболу . М атч з а  . 3 —4-е м еста  

ТОМСК
19.00. Э кран  — ш кольнина.ч .

<и к л я тв у  п и о н ер и я  д а е т  р а в 
н ен и е  д е р ж а т ь  н а  ко м м у н и 
стов...»  (С областного  слета 
пионеров). Ф ильм  «Э кипаж  
св етло в ер о в» . 19.50. Для ваг, 
д р у зья ! 20.30. Художественны й  
ф и льм .

МОСКВА
00.50. Ч ем п и о н ат м ера по 

ф утболу . Ф инал.
ПОНЕДЕЛЬНИК, 22 ию«ія \

19.00. Э кран  — ш ко л ьн и кам , /  
«С ильны е, см ел ы е, лойки<«> 
Ф ильм ы . 19.55. З ем л я  и лю ди 
20.15. П есни во ен н ы х  лет 
20.45. Н овости. 20.55. Х удож е
стве н н ы й  ф и льм  «К арантин» . *

Адмштстраций, пар
тийное бюро, заводской 
комитет профсоюза Том- 
слого электромеханиче, 
ского завода с прискор
бием извещают о смерти 
старейшего работника за
вода — начальника ре
монтно-механического це
ха

ГРИГОРЬЕВА 
Михаила Прокопьевича

и выражают гл.убокое со
болезнование семье й род
ным покойного.

Вынос тела 22 июня из 
Дома культуры ТЭМЗа в 
16 час. дня.
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